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Кошмар в «РИО»: в огненной ловушке 
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В Бабушкинском парке 
появились говорящие 
футбольные ворота 

Первые в Москве интер-
активные футбольные во-
рота установили в Бабуш-
кинском парке, напротив 
катка «Метелица».

— Устройство «разгова-
ривает» с детьми, объяс-
няя, куда надо бить мячом. 
Юные спортсмены мо-
гут играть двумя разными 
командами, используя 

одни ворота, — объяснил 
«ЗБ» пресс-секретарь пар-
ка Андрей Кадыков.

А рядом с воротами от-
крылся целый детский иг-
ровой комплекс: большая 
площадка, где можно бе-
гать и лазить, кататься с 
горки и на тарзанке.

Дарья
НЕРОВНОВА

стр. 17
Устройство само «объясняет» ребятам, куда бить мячом
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За неделю в округе
произошло 4 пожара
и 8 возгораний.

В Марфине чуть 
не сгорел дом из-за 
короткого замыкания

Ночью на кухне одной из 
квартир дома 33 на Бота-
нической улице загорелась 
вытяжка. Хозяева в это вре-
мя были на даче. Пожарных 
вызвали соседи, которые по-
чувствовали запах дыма. В 
квартиру на 4-м этаже спа-
сателям пришлось лезть че-
рез окно. Потушив огонь, 
они вскрыли дверь изнутри. 
Причиной пожара стало ко-
роткое замыкание. 

В Ярославском 
загорелся автокран

Прямо на ходу загорелся 
автокран, ехавший по МКАД. 
ЧП произошло на 94-м кило-
метре. Причиной происшест-
вия стало короткое замыка-
ние в пульте управления кра-
ном. Водитель вызвал по-
жарных, но сумел потушить 
огонь до их прибытия. 

В Лосинке вспыхнули 
вещи на балконе

Днём на балконе кварти-
ры дома 4 на Осташковском 
проезде загорелись вещи. 
Предположительно причи-
ной происшествия стало не-
осторожное обращение с ог-
нём хозяйки квартиры: она 
что-то жгла на балконе в же-
лезном ведре. Соседи выз-
вали пожарных, но бабушка 
успела потушить огонь до их 
прибытия.

Алёна КАЛАБУХОВА

ПОЖАРЫ

Телефон вызова пожарной 
охраны и спасателей 01 или 
101. При вызове с мобильных 
телефонов — 112. Телефон 
доверия ГУ МЧС России 
по г. Москве (495) 637-2222

На ВДНХ можно 
бесплатно проверить 
стопы

Каждый день до 31 июля 
с 10.00 до 18.00 в павильоне 
№12 на ВДНХ (вход с торца 
здания) все желающие смогут 
бесплатно проверить состоя-
ние своих стоп. А с 20 по 31 
июля здесь можно обследо-
вать стопы при помощи уль-
тразвуковой доплерографии. 
Врачи-флебологи исследуют 
скорость кровотока в ногах 

с целью выявления и профи-
лактики варикозной болезни.

Движение транспорта 
по улице Седова 
ограничили

Движение транспорта по 
улице Седова в районе дома 
9, корп. 1, ограничили кругло-
суточно на одной полосе из-
за инженерных работ, сооб-
щил информационный центр 
транспортного комплекса сто-
лицы. Ограничения будут дей-
ствовать до 14 августа.

КОРОТКО ii

Н 
а чемпионате Евро-
пы по пауэрлифтингу 
1-е место в весовой ка-
тегории до 110 кг занял 

Николай Котов из Ярослав-
ского района. Соревнования 
по силовому троеборью про-
ходили в спорткомплексе Мо-
сковского технологического 
университета на Стромынке. 

Заниматься спортом Нико-
лай начал в 1993 году, когда 
учился в техникуме. Сначала 
на любительском уровне, а с 
2010 года — и на профессио-
нальном.

— Первое время было тя-
жело, приходилось себя пе-
ребарывать. А потом увлёк-
ся, стало интересно добиться 
результата, — рассказал «ЗБ» 
спортсмен.

В копилке Котова — брон-
за абсолютного первенства 
и серебро чемпионата Евро-
пы 2015 года. В 2016 году он 
стал чемпионом мира по ста-
новой тяге. 

Свободное время Николай 
отдаёт семье. С женой Ольгой 

они вырастили дочку Аню. 
Девочка профессионально 
занимается танцами, сейчас 
она кандидат в сборную Рос-
сии. 

— Было время, когда жена и 
дочка не понимали моего ув-
лечения штангой, а сейчас на 
турнирах болеют в зале, дома 
пересматривают в Интернете 
видеозаписи чемпионатов, — 
говорит спортсмен.

Сегодня Николай Котов 
уже сам проводит занятия в 
спортзале. Его воспитанни-
ца Надежда Казакова с Палех-
ской улицы выступала вместе 
с ним на чемпионате Европы 
и завоевала серебряную ме-
даль. 

А вот от уличных конфлик-
тов спортсмен старается ухо-
дить: боится нанести травмы. 
Хотя назойливых обидчиков 
иногда может тряхнуть за 
шиворот — обычно этого бы-
вает достаточно.

— Мама говорит, что у меня 
хватка медвежья, — смеётся он.

Лариса БОРЦОВА

Николай Котов с Ярославки завоевал золото 
чемпионата Европы по пауэрлифтингу

Хватка 
у Николая — 
железная

31-летний Антон Медве-
дев, водитель трамвайного 
депо им. Баумана, занял 1-е 
место в личном зачёте на 
прошедшем недавно город-
ском конкурсе водителей 
трамвая «Московские масте-
ра». А в командном первен-
стве победило расположен-
ное в СВАО депо им. Баумана. 
Водители продемонстриро-
вали отличное знание своих 
машин, правил дорожного 
движения и умение виртуоз-
но управлять многотонными 
трамваями.

Антон Медведев работа-
ет в депо им. Баумана с 2010 
года: возит пассажиров по 
17-му маршруту (Останкино 
— Медведково). Многие пас-

сажиры узнают его, здорова-
ются.

— Живу на Сельскохо-
зяйственной, прямо напро-
тив депо. С детства любил 
наблюдать, как работают 
трамваи. Офисы я не люблю, 
поэтому после армии при-
шёл в наше депо на работу, — 
объясняет Антон свой выбор.

Супруга Антона, Елизаве-
та, трудится в том же депо. У 
них двое детей: одиннадца-
тилетняя дочь и трёхлетний 
сын. По выходным все вме-
сте гуляют у Ростокинско-
го акведука, на ВДНХ или в 
Свиблове. А во время отпу-
ска Антон любит порыба-
чить на Волге.

Василий ИВАНОВ

Лучший в городе водитель трамвая 
работает на 17-м маршруте

Уголовное дело по статье 
«жестокое обращение с жи-
вотными» возбудили в отно-
шении жительницы Южного 
Медведкова. Женщина пой-
мала у пруда на Ясном прое-
зде селезня и начала его бить 
и душить.

— Эту картину увидела 
проходившая мимо женщи-
на, которая и вызвала поли-
цию, — сообщила «ЗБ» со-
трудница пресс-службы УВД 
по СВАО Анна Севастьянова.

К сожалению, к моменту 
приезда на место происше-
ствия автопатруля селезень 
был уже мёртв. Садистку за-
держали и доставили в отде-
ление. В ходе беседы с до-
знавателем она призналась, 
что мучила птицу ради удо-
вольствия. Теперь 42-лет-
ней ранее судимой за кра-
жу злоумышленнице мо-
жет грозить арест на срок 
до шести месяцев.

Алёна КАЛАБУХОВА

В 2018 году на пе-
ресечении Ракетно-
го бульвара и Яро-
славской улицы бу-
дет установлен брон-
зовый памятник 
генерал-лейтенанту 
Константину Ивано-
вичу Константино-
ву, русскому учёному 
XIX века, изобретате-
лю в области артил-
лерии, ракетной тех-
ники. На прошлой 
неделе Мосгордума 
поддержала эту ини-
циативу. 

— В следующем году будет 
отмечаться 200-летие со дня 
рождения Константина Ива-
новича Константинова, — 

рассказал «ЗБ» один из ини-
циаторов установки памят-
ника президент Академии 
исторических наук Евгений 

Шоль. — В Крым-
скую войну его ра-
кеты использовали 
для обороны Севас-
тополя. В 1871 году 
под его руковод-
ством в Николаеве 
был построен завод 
по серийному про-
изводству боевых 
ракет с механизаци-
ей и автоматизаци-
ей производства.

Памятник будет 
установлен на сред-
ства Академии исто-
рических наук, а 

также на спонсорские сред-
ства предприятий и физиче-
ских лиц. 

Ирина КОЛПАКОВА

На Ракетном бульваре установят 
памятник Константину Константинову

На убийцу селезня 
на Ясном проезде 

возбудили 
уголовное дело

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

На каждом соревновании 
за спортсмена 

обязательно болеют 
жена и дочка

В Крымскую войну ракеты Константинова 
использовали для обороны Севастополя

Антон Медведев с детства любил наблюдать, как работают трамваи
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Наш следующий 
вопрос:
Вы умеете 
выбирать 
помидоры?

Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили у читателей «ЗБ»: 

Вы как-то отметили 
День любви, семьи 
и верности?

79% — никак не отмечал 
14% — дома, в кругу семьи 
4% — посетили окружные 

мероприятия 
3% — в гостях у друзей 

st
ro

i.m
os

.ru

Макет Москвы на ВДНХ 
переедет в новый павильон

Копилку необычных арт-
объектов первого в Москве 
творческого кластера на Боль-
шой Новодмитровской ули-
це пополнила скульптура из-
вестного португальского ди-
зайнера Артура Бордало II. 
Неподалёку от главного вхо-
да на дизайн-завод появилась 
скульптура трёхметрового ха-
мелеона.

— Скульптура экспони-
ровалась на Moscow Flower 
Show 2017, теперь мастер 
подарил её «Флакону», — со-
общил «ЗБ» event-продюсер 
дизайн-завода Давид Ша-
нидзе.

Хамелеон полностью вы-
полнен из садовых инстру-
ментов. К слову, Артур Бор-
дало II известен и своими 
работами из уличного мусо-
ра, так он борется с огром-
ным количеством отходов в 
городах.

Инсталляция уже превра-
тилась в самое популярное 
место для селфи на дизайн-
заводе. Только за первые два 
дня сфотографироваться с 
зелёным динозавром, как 
немедленно окрестили его 
в соцсетях, успели сотни че-
ловек.

Лилия ТАТНИНОВА

Гигантский хамелеон встал на стражу
дизайн-завода «Флакон» в Бутырском

На перехватывающей пар-
ковке метрополитена у ме-
тро «Бибирево» на углу улиц 
Плещеева и Костромской за-
пущен пилотный проект по 
оплате парковочных услуг с 
помощью банковских карт. 
Для этого на парковке уста-
новлен специальный терми-
нал.

— Если новый способ 
оплаты окажется востребо-
ванным у автомобилистов, 
его планируется внедрять и 
на других перехватывающих 
парковках метрополитена, 

— сообщила Надежда Дор-
жиева, пресс-секретарь Мос-
ковского метрополитена.

Впрочем, для тех, кто поль-
зуется парковкой именно 
как перехватывающей, то 
есть оставляет здесь машину, 
спускается в метро и совер-
шает на нём не менее двух 
поездок за день, парковка 
остаётся бесплатной. Такой 
льготный тариф действует с 
шести утра до двух ночи сле-
дующих суток. Для тех, кто 
метро не пользуется, дейст-
вует коммерческий тариф: 

50 руб лей в час. Третий вари-
ант — парковка по ночному 
тарифу, который действует с 
21.30 до 6.00. В этом случае 
за парковку нужно заплатить 
100 рублей за весь промежу-
ток времени.

Для получения информа-
ции о расположении пере-
хватывающих парковок ме-
трополитена и о наличии 
свободных мест на них мож-
но воспользоваться мобиль-
ным приложением «Метро 
Москвы».

Василий ИВАНОВ

На парковке у метро «Бибирево»
начали принимать банковские карты

Н
а ВДНХ началось 
строительство ново-
го павильона для раз-
мещения крупней-

шего в мире архитектурно-
го макета Москвы. Он будет 
располагаться на Сирене-
вой аллее, в 200 метрах от 
фонтана «Каменный цве-
ток». Сейчас здесь уже идёт 
заливка фундамента.

 — Пока макет экспониру-
ется в павильоне №75, — рас-

сказали «ЗБ» в пресс-служ-
бе выставки. — Его площадь 
составляет 121 квадратный 
метр. Но, конечно, это толь-
ко небольшая часть макета, 
остальные части находятся 
в архитектурной мастерской 
на Брестской улице. 

Павильон будет представ-
лять собой строение оваль-
ной формы со стеклянным 
фасадом по периметру. 
Внутри него расположится 

круг лый зал для макета. Его 
площадь в новом павильо-
не составит почти 1000 кв. 
метров — вся территория 
Москвы в пределах Треть-
его транспортного кольца. 
Кроме этого, будут пред-
ставлены все железнодо-
рожные вок залы, Воробьё-
вы горы, высотка МГУ и ещё 
ряд объектов. Проект пла-
нируют запустить осенью.

Алексей ТУМАНОВ

Площадь 
макета 
в новом здании 
составит 
1000 
квадратных 
метров

Неприятный запах преследо-
вал жителей дома 5 на улице 
Академика Королёва почти два 
года. Причиной стал мусоропро-
вод на кухне — конструктивная 
особенность домов конца 1950-х
годов постройки. 

— Жители одного из ниж-
них этажей решили отказать-
ся от него и перекрыли шах-
ту: вставили внутрь попереч-
ную пластину, — рассказал ин-
спектор отдела Жилинспекции 
по СВАО Фёдор Якунин. — А 
соседи сверху продолжали ки-
дать отходы в отверстие на кух-
не. Мусор скапливался.

Жители обратились с жало-
бой в Жилинспекцию. Посколь-

ку за поддержание мусоропро-
вода в рабочем состоянии от-
вечает ГБУ «Жилищник», ему и 
было выдано предписание лик-
видировать засор. Но комму-
нальщиков просто не впустили 
в квартиру. В итоге ещё через 
четыре месяца мировой суд ош-
трафовал «Жилищник» на 200 
тыс. рублей. После этого ком-
мунальщики подали в суд иск 
о доступе в квартиру, блокиро-
вавшую работу мусоропровода. 

Решение суда принесли в 
квартиру «замуровывателей» 
судебные приставы. Сам де-
монтаж «заслона» много вре-
мени не занял.

Марина МАКЕЕВА 

Коммунальщиков Останкина оштрафовали 
на 200 тысяч за перекрытый мусоропровод 

Нехарактерного для наше-
го региона обитателя — водя-
ную черепаху — заметила жи-
тельница Алтуфьевского рай-
она Карина Маркарян у пру-
да возле кинотеатра «Марс». 
Девушка взяла рептилию в 
руки, почистила ей панцирь. 
По словам Карины, другие гу-
ляющие у пруда рассказали, 
что черепаху видели здесь и 
раньше. Объяснить, как она 
там оказалась, «ЗБ» попросил 
эколога, основателя Музея со-
колиной охоты в Северном 
Константина Соколова.

— Практически всегда ви-
новаты в таком расселении че-
репах люди. Или надоела жи-
вая игрушка, или выросла и не 
помещается в аквариуме — вот 
и избавляются от неё. Поэтому 
сегодня черепахи в водоёмах 
— не редкость, — пояснил он. 
— Так, их видели в Яузе, в пруду 
на Алтуфьевском около МКАД. 
В принципе они могут при-
житься в нашем климате, но 
всё же есть вероятность, что 
зиму они не переживут. 

Ирина ПОЛУБОЯРИНОВА,
Камил КЕРИМОВ

В пруду у кинотеатра «Марс» 
поселилась черепаха

Так будет выглядеть здание, 
куда переедет макет столицы

Черепахи 
уже не редкость

 в водоёмах СВАО

Скульптура — дар известного португальского дизайнера 
Артура Бордало II

Для тех, кто пользуется парковкой как перехватывающей, она осталась бесплатной
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В
ыставка предме-
тов быта наших 
предков, которые 
обнаружили стро-
ители при про-
ведении работ в 

рамках программы благо-
устройства «Моя улица», от-
кроется в Музее Москвы в 
День археолога — 15 авгу-
ста. Для выставки подгото-
вят около полусотни экс-
понатов. Большую часть из 
них нашли во время работ 
в этом году. Всего же со вре-
мени старта программы му-
зейные фонды столицы по-
полнились более чем тыся-
чей экспонатов.

Артефакты 
тайной комнаты 

Выставка артефактов бу-
дет проходить второй год 
подряд. В прошлом году её 
посетили около 7 тысяч че-
ловек. 

— В этом году по многочи-
сленным просьбам горожан 
мы снова решили провести 
выставку археологических 
находок «Моей улицы», — 
рассказала директор музея 
Алина Сапрыкина. — Сре-
ди экспонатов — кремнё-
вый резец эпохи неоли-
та, найденный на Сретенке, 
уникальный скребок эпохи 
«среднего камня» с Покров-
ского бульвара. Горожанам 
покажут клад медных монет 
XVIII века и серебро, спря-
танное в шахматной фигу-
ре. Шахматный клад, кото-
рый обнаружили на Пречи-
стенке, относят к эпохе Ива-
на Грозного. Впервые будут 
показаны артефакты, обна-
руженные рядом со знаме-
нитой тайной комнатой у 
основания Китайгородской 
стены. Это свинцовые пули 
и металлические пуговицы, 
железная стрела и пушечное 
ядро, а также фрагмент крас-
ноглиняной керамики XVI 
века, обнаруженные в райо-
не Лубянской и Новой пло-
щадей.

Музей на улице
Часть крупных историче-

ских объектов, в том числе 
остатков зданий и сооруже-
ний прошлых веков, прихо-
дится консервировать для их 
большей сохранности. Так, 
были аккуратно убраны под 
землю около десятка древ-
них помещений, которые яв-
ляются частью ансамбля Ки-
тайгородской стены. 

— Тайную комнату, кото-
рая помогала защитникам 
Москвы в XVI веке подслу-
шивать неприятеля по ту сто-
рону крепостного сооруже-
ния, законсервировали. Она 
осталась под землёй в не-

тронутом виде, — сообщил 
заместитель руководителя 
Департамента культурного 
наследия г. Москвы Леонид 
Кондрашев. 

Он также рассказал, что до 
времени законсервирован 
кабак XVIII века, найденный 
во время благоустройства Те-
атральной площади. 

Но некоторые объекты, ко-
торые можно без ущерба со-
хранности раскопать уже се-
годня, станут частью тури-
стического комплекса сто-
лицы. Например, участок 
крепостной стены Белого го-
рода, найденный на Хохлов-
ской площади, после завер-

шения раскопок превратится 
в одну из достопримечатель-
ностей Москвы и станет цен-
тральным элементом благо-
устройства самой площади. 
Это будет самая большая экс-
позиция под открытым не-
бом. А ещё городской Депар-
тамент культурного наследия 
создаёт интерактивную кар-
ту предметов, найденных в 
рамках программы «Моя ули-
ца». Она будет опубликована 
в Интернете на городском 
портале, и любой желающий 
сможет увидеть полный спи-
сок артефактов.

Контроль на сроки 
не влияет

В археологическом сопро-
вождении строительных ра-
бот в Москве постоянно уча-
ствуют более 100 истори-
ков и археологов. Археологи 
лично выезжают на участки, 

где ведутся работы, органи-
зуют для рабочих инструк-
тажи, рассказывают, как пра-
вильно фиксировать наход-
ки и сберегать их до прибы-
тия специалистов. 

При этом, отмечают в мэ-
рии города, контроль со сто-
роны учёных не тормозит 
выполнения благоустройст-
ва. А в этом году работы идут 
даже с опережением гра-
фика. Перед подрядчиками 
поставлена задача — сдать 
часть объектов уже в июле. 

Напомним, что программа 
благоустройства «Моя ули-
ца» стартовала в 2015 году и 
уже успела радикально из-
менить внешний вид цент-
ра Москвы. В этом году будут 
благоустроены 89 объектов, 
включая 49 улиц и переулков, 
12 бульваров, 12 площадей, 
11 набережных и 5 въездных 
групп в город.

Евгений БАКИН

От неолита 
до Ивана Грозного

В Большом 
Спасоглинищевском 
переулке открыли 
благоустроенный сквер

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин осмотрел благоустро-
енный сквер, открывшийся 
в Большом Спасоглинищев-
ском переулке. 

— В Москве мы создаём 
около 50 народных парков, по 
предложению жителей нахо-
дим такие пустыри, создаём 
проекты, в конечном итоге 
образуется интересная, ком-
фортная зелёная территория, 
где можно заниматься спор-
том и отдыхать, — сказал мэр. 

В сквере обустроены четы-
ре детские игровые площад-
ки, три площадки для воркау-
та и одна универсальная пло-
щадка. Здесь также построен 
сухой фонтан. По многочи-
сленным просьбам жителей 
выполнены работы по сохра-
нению белокаменной стены 
XVIII века, проведена рестав-
рация памятника Осипу Ман-
дельштаму.

В 2017 году в Москве 
будет построено 
11 гостиниц

В 2017 году в Москве по-
явятся 11 гостиниц разных 
ценовых категорий. Об этом 
сообщил мэр Москвы Сергей 
Собянин в ходе посещения 
гостиницы Hilton Garden Inn 
Moscow Krasnoselskaya про-
шедшей весной. 

— В этом году мы сдадим 
11 гостиниц. Туристический 
бизнес является всё более 
и более весомой частью мо-
сковской экономики. В этом 
году мы ожидаем, что чи-
сло туристов приблизится к 
18 млн человек. Надеюсь, 
чемпионат мира по футболу 
будет ещё одним драйвером 
туристической отрасли, — 
сказал мэр. 

Всего за последние шесть 
лет в Москве построено и ре-
конструировано 42 гостини-
цы на 7 тысяч номеров, не 
считая мини-отелей и хосте-
лов. В 2017-2019 годах ин-
весторы планируют ввести 
в эксплуатацию ещё 49 го-
стиниц. 

FIFA высоко оценила 
уровень подготовки 
к Кубку Конфедераций 
в Москве

Матчи Кубка Конфедера-
ций в Москве посетили бо-
лее 150 тысяч человек. Об 
этом в ходе заседания пре-
зидиума Правительства Мо-
сквы сообщил руководитель 
Департамента спорта и туриз-
ма Николай Гуляев.

— Весь турнир, включая 
московский этап, получил вы-
сокую оценку Правительства 
Российской Федерации и пре-
зидента FIFA Джанни Инфан-
тино, — отметил Н.Гуляев.

Николай Гуляев также со-
общил, что в Москву на мат-
чи Кубка Конфедераций по 
паспорту болельщика без 
оформ ления визы приехали 
около 3 тысяч иностранцев.

ГОРОДСКИЕ НОВОСТИ

Работы по программе
постоянно сопровождают 
историки и археологи

В Москве откроется выставка археологических артефактов,
найденных в ходе программы «Моя улица»

m
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Мэр Москвы Сергей Собя-
нин поддержал организацию 
видеонаблюдения на выборах 
муниципальных депутатов. Об 
этом он сообщил в ходе засе-
дания президиума правитель-
ства столицы.

— В сентябре в Москве прой-
дут выборы в органы местного 
самоуправления. Будут избра-
ны депутаты районов. Очень 

важные выборы в силу того, 
что муниципальные депутаты 
контролируют работу район-
ных управ, местных поликлиник, 
школ, активно влияют на про-
цессы благо устройства, эксплу-
атацию жилого фонда, активно 
участвуют в городской жизни. 
По предложению «Единой Рос-
сии», избиркома во всех избира-
тельных комиссиях будут уста-

новлены видеокамеры, обеспе-
чено надёжное видеонаблюде-
ние, чтобы все желающие могли 
посмотреть, как проходят на из-
бирательных участках выборы, 
— отметил мэр.

Секретарь Московского го-
родского отделения «Единой 
России» Андрей Метельский в 
свою очередь отметил важность 
этого предложения.

— Политсовет Московской го-
родской партийной организации 
обратился к вам с просьбой — 
оснастить избирательные участ-
ки видеонаблюдением. Мы также 
знаем, что нашу просьбу поддер-
жала избирательная комиссия. 
Мы считаем, что это будет одним 
из важнейших факторов в прове-
дении выборов в городе Москве, 
— сказал Андрей Метельский.

Сергей Собянин также под-
держал использование комплек-
сов обработки избирательных 
бюллетеней (КОИБов) на выбо-
рах муниципальных депутатов.

— Необходимо задейство-
вать все имеющиеся КОИБы, 
поставить их на избирательные 
участки, — отметил столичный 
градоначальник. 

Ирина КОРНЕЕВА 

В московских ТИК впервые организуют видеонаблюдение в единый день голосования

В археологическом сопровождении 
строительных работ в Москве 

постоянно участвуют более 100 
историков и археологов

Шахматный клад эпохи Ивана Грозного обнаружили на Пречистенке
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Р
аботы по благо-
устройству дворов и 
ремонту подъездов 
идут в округе пол-
ным ходом, многие 

близки к завершению. Всего 
в программу этого года во-
шли 171 дворовая террито-
рия и 2258 подъездов. Кста-
ти, многие дворы включили в 
программу благодаря актив-
ным москвичам, проголосо-
вавшим за свой двор в про-
екте «Активный гражданин» 
ag.mos.ru. В процессе рабо-
ты коммунальщики внима-
тельно прислушивались к по-
желаниям местных жителей.

Изменить 
изгиб дорожки

— На Гостиничном прое-
зде у домов 2 и 4а все рабо-
ты по благоустройству об-
ширной дворовой террито-
рии завершены, — говорит 
руководитель ГБУ «Жилищ-
ник района Марфино» Игорь 
Егоркин. — Проложены но-
вые дорожки, обустроена 
площадка для воркаута, заме-
нены асфальт и бордюры. 

Коммунальщики работали 
в тесном контакте с местны-
ми жителями. 

— Они пристально наблю-
дали за нами, вносили свои 
предложения, которые мы 

выполняли, — отметил Игорь 
Егоркин. — Например, в про-
екте было схематично указано 
расположение новой пеше-
ходной дорожки: она ведёт от 
дома к парковочному карману. 
Но когда мы начали работать, 
местные жители попросили 
на пару метров изменить из-
гиб дорожки, что мы, конечно, 
сделали. Иначе люди всё рав-
но будут спрямлять путь, как 
им удобно, вытаптывая газон.

Под окнами — 
клумба

Ещё одну важную поправку 
внесли жители домов 2 и 4а 
на Гостиничном проезде во 
время обустройства уголка 
для тихого отдыха с лавочка-

ми. Они попросили перене-
сти его немного дальше от их 
окон. В квартале существует 
проблема с шумными компа-
ниями, которые собираются 
на лавочках и мешают людям 
отдыхать. В итоге под окна-
ми дома устроили клумбу. 

Не только стены, 
но и пандусы

Строго по графику рабо-
тают ремонтники в Бутыр-
ском районе. Из 125 подъ-
ездов приёмку прошли уже 
более 70.

— Работы, в общем, типо-
вые: шпаклюем и красим сте-
ны, забираем в короба элек-
тропроводку, проверяем ис-
правность светильников, 
меняем повреждённые плит-
ки, — говорит руководитель 
ГБУ «Жилищник Бутырского 

района» Исмаил Салихов. — 
С жителями мы предвари-
тельно согласовывали, в ка-
кой цвет красить стены. Так-
же они участвуют в каждой 
приёмке подъезда.

А в Лианозове активные 
жители добились, чтобы в их 

подъездах, кроме косметиче-
ского ремонта, провели ре-
конструкцию обветшавших 
входных групп. 

— Актив дома 22 на Аб-
рамцевской улице встретил-
ся с главой управы и пере-
дал свои пожелания, чтобы у 
подъездов отремонтировали 
ступени и пандусы входных 
групп, — рассказала руково-
дитель ГБУ «Жилищник рай-
она Лианозово» Вера Ман-
жос. — Также запланирована 
реконструкция входа в подъ-
езд на Илимской, 8/2: здесь 
оборудуют пандус для инва-
лидов-колясочников.

Приёмка — 
с первого раза

Более 200 подъездов ре-
монтируют в Отрадном. Спе-
циалисты «Жилищника» вы-
полняют косметический ре-
монт, меняют энергосбе-
регающее оборудование, 
пожарные рукава, ремонти-
руют щитовые.

— Сдано Жилинспекции 
уже около 140 подъездов, — го-
ворит первый заместитель гла-
вы управы Сергей Подольский. 
— Причём практически все — 
с первого раза. В Жилинспек-
ции даже отметили высокое 
качество нашей работы. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В Марфине появилась
новая площадка для воркаута

В округе завершаются работы по благоустройству дворов

С просьбой о создании 
экопарка на территории 
планируемого фаунисти-
ческого заказника «Долгие 
пруды» обратились жите-
ли района Северный к ди-
ректору Дирекции при-
родных территорий СВАО 
и Сокольники ГПБУ «Мос-
природа» Виталию Зве-
реву. Ведь «Долгие пру-
ды» — настоящая жемчу-
жина не только СВАО, но и 
всей столицы. Здесь можно 
встретить много красно-
книжных животных и ра-
стений, на территории за-
казника — самая большая 
в Москве колония озёрных 
чаек. 

— Сегодня важно со-
хранить этот оазис дикой 
природы, придать ему осо-
бый охранный статус, — 
говорит Виталий Зверев. 
— В планах — создание 
здесь особых рекреацион-
ных зон для отдыха жите-
лей. А что для этого нуж-
но? Сеть всепогодных тро-
пинок, экотропы с места-
ми отдыха. И обязательно 
— спортивная составляю-

щая: велодорожки летом и 
лыжни, горки зимой, пло-
щадки для воркаута. Воз-
можно, подсветка этих ре-
креационных зон в тём-
ное время суток, но не на 
всю ночь, чтобы не нару-
шать естественный свето-
вой ритм оби тателей леса. 
Есть ещё задумка: органи-
зовать здесь современный 
эколого-просветительский 
центр, где можно прово-
дить выставки и занятия, 
мастер-классы с детьми, 
изучать природу и эколо-
гию. Ведь такие центры 
есть во всех округах столи-
цы, а у нас пока нет.

Алексей ТУМАНОВ

В Северном
появится экопарк

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

Региональное обществен-
ное движение в защиту инвали-
дов «Рощинцы», базирующееся 
в районе Марьина роща, отме-
тило пять лет со дня основания. 
Организация оказывает инвали-
дам юридическую и социальную 
поддержку. 

— У нас на счету множество по-
бед в судах. Недавно мы выигра-
ли суд и защитили права женщи-
ны-инвалида, у которой бывший 
муж пытался отсудить ребёнка, — 
рассказала «ЗБ» председатель 

движения Светлана Хохлова. — 
Также мы ведём множество про-
ектов по переселению инвалидов-
колясочников в специально обо-
рудованное жильё и по адаптации 
городской среды: устанавливаем 
пандусы в супермаркетах, в бан-
ках, и в других местах.

Наталья ЛУЖНОВА

 Организация предоставляет 
помощь всем, кто в ней нуждает-
ся. Вся необходимая информа-
ция — на сайте rodzi-roshincy.ru

Движению в защиту инвалидов 
«Рощинцы» исполнилось пять лет 

Итоги работы специализиро-
ванных предприятий, занимаю-
щихся обслуживанием лифтов в 
округе, подвели на оперативном 
совещании в префектуре. 

За полгода в диспетчерские 
службы поступило свыше 58 ты-
сяч заявок с сообщениями о сбо-
ях в работе лифтов, причём за по-
следние три месяца ситуация нем-
ного улучшилась: за явок стало на 
12% меньше.

Первый рейтинг специализи-
рованных организаций был со-
ставлен по требованию префек-

та Валерия Виноградова в янва-
ре по итогам прошлого года. Тог-
да абсолютными антилидерами 
среди организаций, обслужива-
ющих от 50 до 1200 лифтов, ста-
ли небольшие компании: «Комбо-
Лифт», «Лифтгарант», «Содимас 
групп» и «Лифттехнолоджи».

Как сообщил заместитель 
префекта Станислав Одиноков, 
за прошедшие полгода ситуация 
кардинальным образом не изме-
нилась. 

— Анализ показал, что больше 
сбоев в работе тех лифтов, которые 
находятся на обслуживании мелких 
компаний, — сказал он. — Так, аб-
солютным антилидером рейтин-

га лифтовых организаций округа 
вновь стала небольшая компания 
«КомбоЛифт». На обслуживании у 
неё всего 17 лифтов. А число сбо-
ев за 1-е полугодие составило 132, 
то есть 7,8 на одну кабину!  

Следом, как и полгода назад, 
в «антирейтинге» идут компании 
«Лифтгарант», «Содимас групп» 
и «Лифттехнолоджи». По словам 
зам. префекта, причина в том, 
что не всякая маленькая компа-
ния может себе позволить иметь 
свои производственную базу, 
транспорт и компетентный пер-
сонал.

Валерий Виноградов поручил 
главам управ районов пригласить 

руководителей с неудовлетвори-
тельными показателями и потре-
бовать наладить работу. Он напом-
нил, что у жителей есть право сме-
нить обслуживающую компанию. 

Также на оперативном совеща-
нии рассмотрели вопрос о ремон-
те зданий, где расположены участ-
ковые пункты полиции и общест-
венные пункты охраны порядка. 
В этом году работы пройдут в 12 
районах по 32 адресам. А в Марь-
иной роще, Лианозове и Южном 
Медведкове работы уже заверше-
ны. Приёмки объектов осуществ-
ляли с участием представителей 
управы и УВД по СВАО.

Лилия ТАТНИНОВА

В СВАО подвели итоги работы лифтового хозяйства за полгода
НА ОПЕРАТИВНОМ 

СОВЕЩАНИИ 

При благоустройстве 
коммунальщики 
прислушиваются 
к предложениям жителей

Председатель 
движения 
Светлана 
Хохлова

На Гостиничном проезде теперь 
заняться спортом можно прямо у дома
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АКТУАЛЬНО

Л
ианозовский парк 
— относительно 
молодой для Мо-
сквы: он открылся 
в 1932 году. Но за 

это время он превратился в 
любимое место прогулок го-
рожан. Здесь есть и аттрак-
ционы для самых юных, и 
танцевальные площадки для 
пожилых, и много чего ещё…

После большой 
реконструкции

Три года назад парк пре-
образился. Здесь прошла 
большая реконструкция.

— Всю устаревшую ин-
фраструктуру тогда замени-
ли на новую. Центральную 
площадь выложили плитка-
ми, установили арт-объект 
«Осень» из кортеновской ста-
ли с льющейся водой. Отре-
монтировали все кафе, ки-
нотеатры и торговые точки, 
— рассказала «ЗБ» начальник 
отдела благоустройства пар-
ка Оксана Дейникова.

Теперь в парке есть и 
спортивно-игровая площад-
ка, адаптированная для де-
тей-инвалидов, и бесплат-
ный Wi-Fi. 

Но, конечно, с заверше-
нием реконструкции благо-
устройство парка не закон-
чилось. Каждый год здесь 
появляется что-нибудь но-
венькое, что делает его ещё 
уютнее.

Очередь 
на тарзанку

Так, этой весной в парке 
открылась новая спортивная 
площадка размером 1500 кв. 
метров. Здесь есть тарзанка, 
большая сетка-лазилка, га-
мак для релакса, маленький 
батут и качели. Не удивитель-
но, что на площадке всегда 
много детей. На тар занку и 
батут даже нередко выстраи-
вается очередь. 

— В этом году в детском 
комплексе около Нижнего Ли-
анозовского пруда установим 
новую сетку-лазилку, повыше 
и побольше старой, а также 
поменяем резиновое покры-
тие на нескольких детских и 
спортивных площадках, — го-
ворит Оксана Дейникова.

На зелёной полянке непо-
далёку от центрального вхо-

да недавно появились и но-
вые арт-объекты — шесть 
белых человечков, которые 
светятся в сумерках. В бли-
жайшее время им на «голо-
вы» высадят цветы. 

Кстати, цветы радуют глаз 
по всему парку: в этом году 
их посадили более 38 тысяч 
— виол, бегоний, тагетесов, 
колеусов, сальвий, цинера-
рий и других. 

В гости к лебедям
Местные жители свой 

парк любят. Ангелина Вла-
сова с Абрамцевской ули-
цы часто ходит с дочкой на 
детскую площадку Лиано-
зовского парка, а её бабушка 
предпочитает ретротанцы. 

— В этом году здесь по-
явилось кафе «Папа Парк», 
где можно поиграть в на-
стольный теннис и интел-
лектуальные настольные 
игры. Недавно выложили 
брусчатку на дороге, по-
ставили лавочки. Прият-
но, что периодически ме-
няют покрытия на площад-
ках и чистят пруд, — гово-
рит она. 

На пруду уже зацвели во-
дяные лилии. Многие оста-
навливаются полюбоваться 
на местных обитателей — 
белых лебедей, у которых в 
этом году появился новый 
домик.

На берегу рыбачит муж-
чина. Оказалось, он ездит 
сюда аж с Большой Акаде-
мической улицы.

— Сижу тут с раннего утра. 
Ловлю карасей, ротанов для 
души. Каждый день привожу 
сюда жену на работу и, пока 
жду её, сижу рыбку ловлю. 
Здесь всегда порядок, чисто-
та. Не так давно поставили 
бесплатные туалеты — близ-
ко и удобно, — говорит он. 

А Наталья Хорламова с Че-
реповецкой улицы больше 
всего любит ходить в парк 
на концерты.

— Администрация часто 
приглашает профессио-
нальных певцов. В прошлом 
году ходили на Антона Ма-
карского, в апреле ни одно-
го вечера не пропустили на 
фестивале «Пасхальная не-
деля», а в июне пришли на 
концерт в День защиты де-
тей, — рассказала она. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

На пруду под музыку
В Лианозовский парк можно прийти и на рыбалку, и на концерты

Московская городская 
Дума завершила весеннюю 
сессию. За этот период де-
путатами было принято 146 
документов, 29 из них — го-
родские законы. 

Председатель Мосгорду-
мы Алексей Шапошни-
ков отметил, что среди при-
нятых законов наибольшую 
важность представляет за-
кон о дополнительных га-
рантиях прав собственни-
ков и нанимателей при осу-
ществлении программы ре-
новации в городе Москве:

— Мосгордума, принимая 
этот закон, воспользовалась 
своим правом опережающе-
го правового регулирова-
ния. Теперь все эти гарантии 
нашли отражение и в феде-
ральном законе, который 
1 июля был подписан Прези-
дентом РФ. Кстати, сегодня 
мы приняли изменения в за-
кон об оказании адвокатами 
бесплатной юридической 
помощи гражданам в городе 
Москве. Теперь бесплатную 
юридическую помощь смо-
гут получать граж дане, явля-
ющиеся собственниками и 
нанимателями жилых поме-
щений в много квартирных 
домах, включённых в 
программу реновации. 

По словам Шапошнико-
ва, в осеннюю сессию Мос-
гордума продолжит рабо-
тать над совершенствова-
нием городского законода-
тельства. В планах — работа 
над комплексным москов-
ским законом об обществен-
ным контроле, внесение из-
менений в ряд городских за-
конов, в том числе в закон о 
нотариате, «О дополнитель-
ных гарантиях жилищных и 
имущественных прав физи-
ческих и юридических лиц 
при осуществлении ренова-
ции жилищного фонда в го-
роде Москве», продолжится 
работа над регулированием 
правил содержания и выгула 
потенциально опасных со-
бак, по выработке механиз-
мов воссоздания вытрезви-
телей.

Андрей ПЕТРОВ

Алексей 
Шапошников: 
«Бесплатную 
юридическую 

помощь смогут 
получать все 

жильцы домов, 
включённых 
в программу 
реновации» 

В этом году в парке высадили 
больше 38 тысяч цветов

Ребятне в парке 
есть чем заняться

Прогуляться у пруда — 
одно удовольствие!
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В  
июле начинается 
разгар помидорно-
го сезона: овощ выз-
ревает в открытом 
грунте и появляется 
на прилавках во всей 

красе. На рынке «Отрадное» на 
Сигнальном проезде ферме-
ры предлагают купить розо-
вые и мясистые, красные аро-
матные, черри и небольшие на 
ветке, жёлтые сливовидные и 
даже чёрно-бурые томаты. Их 
цена колеблется от 60 рублей 
за мелкие зелёные до 200 за 
редкие бурые. Чем все они от-
личаются друг от друга и как 
выбрать хорошие помидоры, 
«ЗБ» рассказала заведующая 
кафедрой овощеводства РГАУ 
МСХ им. Тимирязева Анаста-
сия Константинович. 

Самые вкусные — 
из открытого 
грунта

Томаты, выращенные в 
Краснодарском крае, в Там-
бовской области или в те-
плице, будут отличаться по 
вкусу. Чем южнее и больше 
солнца, тем вкуснее. Лучшие 
томаты вызревают в грунте, 
ведь только под открытым 
солнцем в них формируются 
все ароматические вещества.

Самые распространённые 
помидоры — округлые крас-
ные и розовые. Такие, в зави-
симости от размера и уровня 
дозревания, сейчас на рынке 
стоят от 80 до 120 рублей за 
килограмм. В них оптималь-
ное соотношение кислоты и 
сахаров, а вот перезревшие 
томаты содержат больше са-
харов, поэтому на вкус более 
пресные.

Кстати, кистевые томаты 
— не специальный сорт, а 
лишь способ сбора плодов, 
когда на соцветии одновре-

менно созревают несколько 
помидоров. Дороже они по-
тому, что такого результата 
добиться сложнее, а вот по 
вкусовым качествам ничем 
не отличаются от своих со-
братьев.

— Если вы хотите хранить 
томаты довольно долго, — 
говорит Анастасия Констан-
тинович, — лучше купить 
плотные, которые только на-
чали окрашиваться. Дома на-
кройте их тканью: в закры-
том пространстве плоды вы-
делят газ этилен и дозреют.

Хранить помидоры в хо-
лодильнике желательно от-
дельно от огурцов: из-за вы-
деляемого ими этилена огур-
цы вянут.

Зависит ли польза 
от цвета?

Ещё как! В жёлтых поми-
дорах больше полезного ли-
копина, чем в красных. А это 
вещество, богатое антиокси-
дантами, препятствует обра-
зованию раковых опухолей. 
Жёлтые помидоры неаллер-
генны и содержат меньше 
кислот, поэтому подойдут 
для страдающих желудочно-
кишечными заболеваниями. 

Чёрные и бурые томаты 
содержат ещё больше лико-
пина.

— Однако это вещество 
практически не усваивается 
в свежих овощах, — напоми-
нает эксперт. – Поэтому, что-
бы получить всю пользу от 
томатов, их нужно термиче-
ски обработать.

Пока в магазинах жёлтые 
и чёрные сорта томатов не 
очень распространены, их 
стоит искать на рынке. Сред-
няя цена необычных бурых и 
редких жёлтых помидоров — 
150-200 рублей.

Белая серединка 
и плотная 
плодоножка

При выборе помидоров 
многие обращают внимание 
на плотную плодоножку, ко-
торую почти невозможно 
оторвать, или на белые про-
жилки при разрезе. Счита-
ется, что это признаки того, 
что помидоры выращены не-
правильно. Но это не так.

— Просто некоторые тор-
говые сети требуют, чтобы 
оставалась плодоножка: так 
помидоры выглядят при-
влекательнее, — объясняет 
Анастасия Константинович. 
— Легко отходит плодонож-
ка или нет — исключитель-
но сортовая особенность 
томата. А белая серединка 
при разрезе может означать 
нарушение микроклимата 
или недостаток освещённо-
сти в теплицах, потому что 
в таких условиях растение 
плохо усваивает калий. Но 
ничего опасного для орга-
низма человека в этом нет.

Одни — для салата, 
другие — 
для борща

Для салата лучше брать 
крупные плоды розовой 
окраски, выращенные в юж-
ных регионах. Многие любят 
класть в салат и помидоры 
черри. Действительно, в их 
мелких плодах оптимальное 
сочетание кислот и сахаров.

Чтобы получился яркий и 
красивый борщ, нужно взять 
красные томаты. А вот для 
консервирования хозяйки 

привыкли использовать сли-
вовидные сорта: их просто 
удобнее закладывать в банки.

Юлия ВАНИНА

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    
 ZBULVAR.RU

ЕДА — ДЕЛО ТОНКОЕ

РЯДОМ С НАМИ

Кистевые томаты — 
вовсе не специальный сорт,
а способ сбора плодов
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Красные помидоры 
идеально подойдут 
для борща

Около года Михаил Зе-
менков работает управляю-
щим ТСЖ «Бажова, 24». До 
этого он три года руководил 
МФЦ района Ростокино, и за 
это время МФЦ был признан 
лучшим в Москве. 

В ТСЖ совместно с члена-
ми правления Земенков су-
мел решить вопросы, свя-
занные с энергоснабжени-
ем дома, видеонаблюдением. 
Как активный человек вклю-
чился он и в информацион-
ную работу, связанную с про-
граммой реновации. 

— Когда ознакомился с 
программой реновации, ка-
сающейся района Росто-
кино, у меня сразу возник-
ли вопросы, — рассказыва-
ет Михаил. — В изначаль-
ном списке я не нашёл самых 

проблемных домов — обще-
житий Ростокина, которые 
должны были быть расселе-
ны много лет назад. Там, как 
в песне Владимира Высоц-
кого, «на 38 комнаток — все-
го одна уборная». Это дом 9 
на улице Будайской, дом 1 
на Будайском проезде, дома 

6 и 8 на Ростокинской улице. 
Глава управы района Росто-
кино Михаил Бурцев согла-
сился со мной, что програм-
ма реновации для жителей 
этих домов — шанс обрести 
нормальное жильё. 

Вместе с председателем 
Мосгордумы Алексеем Ша-
пошниковым Михаил Земен-
ков встречался с жителями 
проблемных домов. В итоге 
в домах были проведены со-
брания жителей, которые в 
большинстве своём проголо-
совали за включение в про-
грамму реновации. 

— Теперь я с нетерпением 
жду, когда будет обнародован 
окончательный список до-
мов, включённых в програм-
му, — говорит Земенков.

Ирина МИХАЙЛОВА

Михаил Земенков: «Программа реновации — 
шанс для жильцов общежитий Ростокина»
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Красный, жёлтый, чёрный
Как правильно выбирать помидоры, рассказал специалист
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В 
редакцию за послед-
ний год поступило 
несколько однотип-
ных жалоб на афе-
ристов, якобы ре-

монтирующих компьютеры. 
«По объявлению на улице 
позвонил в фирму по ремон-
ту компьютеров. Пришёл ма-
стер, взял 5500 рублей, но 
компьютер всё равно плохо 
работает. Я пенсионер, для 
меня это огромная сумма», 
— написал один из читате-
лей «ЗБ».

В масштабах города таких 
жалоб тысячи. С целью за-
щитить горожан от мошен-
ников и легализовать рынок 
ремонта компьютерной тех-
ники Правительство Москвы 
запустило проект «Чудо тех-
ники». 

На главные вопросы о про-
екте ответили «ЗБ» в пресс-
службе городской платфор-
мы «Чудо техники» .

 Что такое проект «Чудо 
техники»?

Это структура, специали-
сты которой принимают за-
казы горожан на ремонт 
компьютера, ноутбука, мо-

бильного телефона, переда-
ют их в проверенные сер-
висные центры по ремон-
ту компьютерной техники и 
мобильных телефонов. Так-
же специалисты контроли-
руют качество выполняемых 
заказов.

 Какие компании участ-
вуют в проекте?

Сегодня партнёрами го-
родской платформы «Чудо 
техники» являются 12 сер-
висных центров, четыре из 
них расположены в СВАО. 
Список выложен на сай-
те проекта ct.mos.ru в раз-
деле «Партнёры». У сервис-
ного центра, желающего 
участвовать в проекте, про-
веряют юридическую доку-

ментацию, технические воз-
можности для выполнения 
ремонта и квалификацию 
персонала.

 Как гарантируется каче-
ство работы?

Специалисты службы ка-
чества сопровождают заяв-
ку от её создания до возврата 
техники клиенту на всех эта-
пах. Контролируются все ра-
боты, которые проводят сер-
висные центры.

 Как заказать ремонт ком-
пьютера или мобильника?

Заказать услугу по ремон-
ту компьютера, планшета, 
прин тера, мобильного теле-
фона можно на сайте ct.mos.
ru или по единому телефону 
(495) 587-8887. 

Пока возможен только вызов 
курьера, который заберёт тех-
нику и вернёт обратно. Масте-
ра на дом можно будет вызвать 
в ближайшем будущем. До кон-
ца лета планируется открыть 
флагманскую точку приёма за-
казов у метро «Курская».

 Сколько стоит вызов 
курьера и ремонт?

Доставка в оба конца, вклю-
чая диагностику, будет стоить 

450 рублей в будни и 600 руб-
лей в субботу. График работы: 
пн. — сб. с 9.00 до 21.00.

Все сервисные центры — 
участники проекта — работа-
ют по единым расценкам. За-
мена или ремонт неисправ-
ных частей ноутбука без пай-
ки — 2500 рублей. Замена 
неисправных частей с пайкой 
— 4 тыс. рублей. Эти же услуги 
для стационарного компью-
тера обойдутся в 1200 и 2500 
рублей соответственно.

 Как оплатить ремонт?
На данном этапе оплата ре-

монта возможна только бан-
ковской картой в «Личном ка-
бинете» на сайте ct.mos.ru. 
Заплатить наличными мож-
но будет после введения вы-
ездного ремонта и открытия 
точки приёма заказов.

 Куда жаловаться?
Если заказчик остался не-

доволен работой сервисно-
го центра, он может пожало-
ваться по единому телефону 
городской платформы (495) 
587-8887. Проверку прове-
дут специалисты городской 
платформы «Чудо техники».

Татьяна ЩЕРБАКОВА

 В нашем 
подъез де кто-
то изрисовал 

почтовые ящики. Теперь 
не видно номеров квар-
тир и почтальон 
не может положить 
газету в нужный ящик. 
Жители обращались 
в «Жилищник» с прось-
бой покрасить ящики 
и написать номера, но 
нам ответили, что денег 
на краску нет. 

Зоя Евгеньевна,
ул. Мурановская, 19, подъезд 5

В управе района Биби-
рево обещали проверить 
адрес и решить проблему.

— Конечно, жителям дали 
некорректный ответ, — по-
яснил первый заместитель 
главы управы Алексей Куту-
зов. — Хочу пояснить, что в 
рамках текущего ремонта 
закладываются определён-

ные средства на ремонт и 
обновление почтовых ящи-
ков, повреждённых ванда-
лами. Но многое зависит от 
объёма нанесённого ущер-
ба. Мы проверим, в каком 
состоянии находятся ящи-
ки и что можно сделать. В 
подобных ситуациях, когда 
жители не согласны с отве-
том, полученным в управ-
ляющей компании, нужно 
обратиться за разъяснения-
ми в управу района.

Татьяна СЕРГЕЕВА 

 Управа района Бибирево: 
ул. Пришвина, 12, корп. 2, тел. 
(499) 205-3202. Приём жи-
телей руководством управы 
каждый понедельник с 15.00 
до 17.00, предварительная 
запись по пятницам с 9.00 до 
15.00 по тел. (499) 205-3202. 
Встречи руководства управы 
с жителями проходят каждую 
третью среду месяца

Почему в подъезде не красят 
испорченные почтовые ящики?

 На могилу 
наших родст-
венников 

во время урагана упало 
огромное дерево. Оно 
согнуло ограду и сломало 
цветник. Сейчас к участку 
невозможно даже подой-
ти. В администрации 
Бабушкинского кладбища 
говорят, что оплачивать 
новую ограду и цветник 
должен хозяин участка, 
с которого упало дерево. 
Так ли это? Должен ли 
город помогать в таких 
случаях? 

Ольга Михайловна,
ул. Палехская

Отвечают юристы правово-
го центра «Вектор».

Администрация кладбища 
действительно не несёт от-
ветственности, если дерево 
упало с территории соседнего 
участка. Однако и его собст-
венник не всегда отвечает за 

порчу имущества других лиц. 
Прежде чем выдвигать к нему 
претензии, необходимо уста-
новить его вину: ненадлежа-
щий уход за своим участком 
и за упавшим деревом. Дело 
в том, что существует понятие 
«форс-мажор», то есть обсто-
ятельства, за которые чело-
век не несёт ответственности. 
Если же собственник участ-
ка не соблюдал действующие 
нормы при использовании зе-
мельного участка (это может 
подтвердить лишь эксперти-
за), можно требовать с него 
возмещение причинённого 
ущерба. Восстановление же 
участка за счёт города За-
коном города Москвы о по-
гребении и похоронном деле 
не предусмотрено. В случае 
возникновения спорных си-
туаций вы можете обратить-
ся за помощью к нашим спе-
циалистам.

Кто должен оплатить покупку 
новой ограды, погнутой ураганом?

Все сервисные 
центры 
по ремонту 
компьютеров 
обязательно 
проверяют

Ремонт с гарантией
Новый городской проект «Чудо техники» защитит москвичей 

от лжекомпьютерных «мастеров»
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Преимущества проекта для горожан
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 Сосед решил 
превратить наш 
двор в лес. Он 

перекапывает клумбы 
с многолетними цветами 
и сажает на них кашта-
ны! Нам жалко наши 
цветы, но остановить его 
мы не можем. Он выса-
дил во дворе уже 47 каш-
танов, 13 голубых елей, 
17 сосен и 3 дуба.

Жительница дома 30 
на Новгородской улице

Когда конфликт 
неизбежен

Честно говоря, жалобу на 
«лишние» деревья в город-
ском дворе редакция получи-
ла впервые. С вопросом, что 
делать в такой ситуации, «ЗБ» 
обратился в управу района. 

— Мы всегда приветству-
ем инициативу жителей, ко-
торые украшают свой двор, 
— говорит глава управы рай-
она Лианозово Михаил Пуч-
ков. — Однако когда подоб-
ные действия происходят без 
взаимной договорённости 
между людьми, неизбежны 
конфликтные ситуации. Же-
лательно, чтобы жители со-
гласовывали посадку деревь-
ев или цветов с советом дома 
или на общем собрании. Это 
позволит избежать недоразу-
мений между жильцами.

Но цветоводы, украшаю-
щие двор на Новгородской, 

30, не смогли окончательно 
договориться с доброволь-
ным озеленителем.

— Кое-как мы уговорили 
его не портить наши клумбы 
и сажать деревца в других 
местах двора и даже часть 
саженцев посадили вместе 
с ним, — пояснила Наталья 
Ивановна (имя изменено. — 
Прим. ред.). — Но он каждую 
неделю приносит откуда-то 
новые и продолжает их са-
жать! 

Посоветуйтесь 
с садовником

Между тем посадка дере-
вьев — дело не всегда такое 
полезное, как может пока-
заться на первый взгляд. Так, 
в управе пояснили, что за-
прещается сажать деревья 
вблизи подземных комму-
никаций, чтобы корни не 
повредили их. Кроме того, 
при аварийном ремонте 
трубопровода дерево, рас-

тущее прямо над ним, поме-
шает оперативно добраться 
до повреждённого участка, 
например теплотрассы. Все 
эти нормативы разработа-
ны и обязательны для ком-
мунальных служб. Пробле-
ма, однако, в том, что жиль-
цы дома — не коммуналь-
ные службы и наказать их 
за «вредительскую» посадку 
деревьев на коммуникациях 
невозможно.

— Тем не менее мы очень 

рекомендуем тем, кто хочет 
украсить свой двор, сначала 
посоветоваться с садовни-
ком в ГБУ «Жилищник рай-
она Лианозово», — говорит 
Михаил Пучков. — Профес-
сиональный специалист по 
озеленению проконсульти-
рует и по поводу подземных 
коммуникаций во дворе, и 
по садоводческим вопро-
сам. Он подскажет, где луч-
ше посадить саженец, чтобы 
он прижился, как лучше за 
ним ухаживать в городских 
условиях. 

А в «Жилищнике» сооб-
щили, что попробуют пого-
ворить с активным озелени-
телем, чтобы впоследствии 
не пришлось спиливать по-
саженные им деревца, если 
они окажутся в охранной 
зоне подземных коммуни-
каций или слишком близко 
от стен дома.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

 Управа района Лианозово: 
Алтуфьевское ш., 87,
тел. (499) 200-0101 (приёмная).
ГБУ «Жилищник района Лиа-
нозово»: ул. Новгородская, 32, 
тел. (499) 908-8079

Партизан из соседней квартиры Когда 
благоустроят 

детские 
площадки 
на улице 

Коминтерна?
Приведут ли 
в порядок две 
детские пло-

щадки у дома 14, 
корп. 2, на улице 
Коминтерна? Сейчас 
там нет ничего, кроме 
детских качелей, 
и детям негде играть.

Алина Семёновна, 
Бабушкинский район

Детские площадки у 
дома 14, корп. 2, на ули-
це Коминтерна обслужи-
вает ГБУ «Жилищник Ба-
бушкинского района». Как 
сообщила «ЗБ» его дирек-
тор Елена Волкова, малые 
игровые формы демонти-
рованы в связи с проведе-
нием благоустройства во 
дворе.

— До 25 августа на пло-
щадках установят новые 
малые игровые формы и 
отремонтируют резино-
вое покрытие. Качели на 
площадках оставили, по-
тому что они находятся в 
хорошем состоянии и со-
ответствуют ГОСТу. Поми-
мо ремонта детских пло-
щадок, во дворе приведут 
в порядок асфальтовое по-
крытие и газоны, — доба-
вила она.

Роман ФЛЕЙШЕР

Я хотел вызвать 
сантехника, 
а в диспетчер-

ской сказали, что сначала 
нужно прийти к ним, 
взять квитанцию, опла-
тить и принести в диспет-
черскую. Что это 
за новый порядок вызова 
сантехника?

Владимир, ул. Аргуновская

В ГБУ «Жилищник Остан-
кинского района» пояснили, 
что такой порядок действует 

уже несколько лет. Сделано 
это для улучшения контроля 
за работой специалистов, 
оказывающих платные услу-
ги жителям. При безналич-
ной оплате исключается воз-
можность вымогания денег с 
жителей недобросовестными 
работниками. Одновремен-
но защищаются интересы 
и управляющей компании в 
случае, если житель откажет-
ся оплачивать предоставлен-
ную услугу, например по ре-
монту сантехники в квартире. 

— В диспетчерских, как 
правило, всегда идут на-
встречу пожилым маломо-
бильным людям, мамам с ма-
ленькими детьми, которым 
трудно совершить полный 
маршрут, — сообщила «ЗБ» 
руководитель ГБУ «Жилищ-
ник Останкинского района» 
Татьяна Горбатова. — Так, жи-
телю могут предложить за-
брать в диспетчерской кви-
танцию и оплатить её в бли-
жайшем отделении банка, а 
оплаченную квитанцию от-

дать мастеру, который при-
дёт к нему выполнить услугу. 

Если житель не согласен с 
действиями своей УК, он мо-
жет обратиться в управу рай-
она.

Татьяна СЕРГЕЕВА

 ГБУ «Жилищник Останкин-
ского района»: ул. Академика 
Королёва, 4, корп. 2, 
тел. (495) 683-5713.
Управа Останкинского района: 
ул. Академика Королёва, 10, 
тел. (495) 615-6768

Почему порядок вызова сантехника такой сложный?

Как быть, если сосед решил посадить лес на цветочных клумбах?
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Дерево, посаженное 
на коммуникациях, 
может их повредить

Во дворе дома 30 
на Новгородской улице 
каждую неделю 
появляются новые 
деревца

При безналичном расчёте исключается возможность 
вымогательства денег недобросовестным слесарем
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При пожаре в торгово-развлекательном центре на Дмитровском шоссе 
пострадали 14 человек

БЕЗОПАСНОСТЬ

В Отрадном мужчина 
застрелил женщину 
и покончил с собой

Утром 11 июля в офис 
торгового центра на Алту-
фьевском ш., 27, ворвал-
ся немолодой мужчина и 
открыл стрельбу. Одна из 
женщин, получив несколь-
ко пуль, погибла на месте. 
После этого нападавший 
покончил с собой. По од-
ной из версий, погибшие 
жили в гражданском бра-
ке. Обстоятельства тра-
гедии выясняют следо-
ватели и криминалисты 
Главного следственного 
управления УВД Москвы.

В Лосиноостровском 
разбил машину брата

29-летний житель Изум-
рудной улицы, приняв на 
грудь, разбил стёкла в 
машине ВАЗ-2114, при-
надлежащей его двадца-
тилетнему брату. Владе-
лец автомобиля обратил-
ся в полицию. Сотрудники 
автопатруля в тот же день 
задержали злоумышлен-
ника на Изумрудной ули-
це. Возбуждено уголовное 
дело по статье «умышлен-
ное уничтожение или по-
вреждение имущества».

Останкинский суд 
вынес приговор 
паре мошенников

Три и два года лишения 
свободы — такой приго-
вор вынес Останкинский 
районный суд мошеннице 
и её напарнику, которые 
у метро «Алексеевская» 
под видом четырёх норко-
вых шуб из Италии всучи-
ли пенсионерке за 400 тыс. 
рублей две шубы из сурка 
и два полушубка из нутрии 
общей стоимостью 76 тыс. 
рублей. Аферисты сообщи-
ли пенсионерке, что везли 
шубы в скупку, но там их не 
приняли из-за отсутствия 
у них российского граж-
данства. Женщина взяла 
шубы, отдав деньги, и толь-
ко дома обнаружила под-
лог. Аферисты были задер-
жаны благодаря описанию.

Алёна КАЛАБУХОВА

ХРОНИКА «02»

Б
олее 50 подразде-
лений МЧС были 
брошены вечером 
10 июля на ликви-
дацию страшного 

пожара в торгово-развле-
кательном центре «Рио» 
на Дмитровском шоссе. 
Над горящим зданием ле-
тали вертолёты, а дым раз-
носился далеко за преде-
лы Северного района. 

Дым валил из окон 
и вентиляционных 
отдушин

Сообщение на пульт по-
жарной охраны поступи-
ло в 17.39. Первыми на ме-
сто происшествия прибы-
ли бойцы 34-й пожарной 
части, расположенной не-
подалёку. Оценив масштаб 
бедствия, они сообщили о 
том, что потребуются до-
полнительные силы. Тог-
да пожару была присвоена 
2-я степень сложности. Но 
это было только начало.

— Когда мы прибыли к 
месту пожара, из вентиля-
ционных отдушин и окон 
цокольного этажа валил 
дым, — рассказал «ЗБ» на-
чальник службы пожа-
ротушения округа Роман 
Лапшин. — Въезд пожар-
ных расчётов на стоянку 
был ограничен из-за ма-
шин. Мы вызвали несколь-
ко нарядов ГИБДД, чтобы 
регулировать движение. В 
здании находилось мно-
жество людей — посети-

тели и сотрудники цент-
ра, вовсю шла эвакуация. 
Вскоре у торгового цент-
ра уже дежурили не менее 
десятка нарядов скорой 
помощи… 

«Брат, помоги, 
мы сейчас умрём»

О кошмаре, что творил-
ся внутри, можно получить 
представление, набрав в 
поиске на YouTube «Пожар 
в ТЦ «Рио». Среди новост-
ных сюжетов, снятых теле-
каналами, множество роли-
ков, которые выкладывали 
очевидцы. На них бегущие 
люди и чёрный дым, кото-
рый захватывает помеще-
ние буквально на глазах. 
Слышен звук бьющегося 
стекла. 

— Это был мой первый 
рабочий день, — расска-

зал один из эвакуирован-
ных, Джамиль. — Когда всё 
загорелось, я был на са-
мом нижнем этаже. В счи-
таные мгновения стало 
нечем дышать. Вокруг ни-
чего не видно. Казалось, 
помощи ждать неоткуда. 
Потом появились спаса-
тели и вывели нас.

В тот день из торгово-
развлекательного центра 

были эвакуированы более 
3 тысяч человек. Однако 
вскоре выяснилось, что в 
здании заблокированы ещё 
четверо. Они нашли боль-
шую холодильную каме-
ру, заперлись в ней и отту-
да слали СМС-сообщения 
родным и друзьям. Брат од-
ного из пострадавших по-
лучил страшное сообще-
ние: «Мы в холодильнике. 
На кухне. К нам можно по-
пасть через вентиляцию. 
Брат, помоги, мы сейчас 
умрём, двое уже без созна-
ния». Пожарные пробира-
лись к заблокированным 
людям буквально ползком. 
Спасённых доставили в 
НИИ скорой помощи им. 
Склифосовского тремя са-
нитарными вертолётами. 

Всего от огня и дыма по-
страдали 14 человек, в том 
числе шестилетний маль-
чик. Все они были госпи-
тализированы. Ещё четве-
ро обратились за медицин-
ской помощью на месте 
пожара, но от госпитали-
зации отказались. На месте 
происшествия работали 54 
расчёта и 180 пожарных.

Что же произошло?
Площадь пожара в тот 

день составила более ты-
сячи кв. метров, а на борь-
бу с огнём ушло около че-
тырёх часов. Дым распро-
странился на площади 
около 70 тысяч кв. метров.

Причина пожара до сих 
пор не установлена. По од-

ной из версий, пожар на-
чался в текстиль-центре 
из-за короткого замыка-
ния. Эта версия подтверж-
дается рассказом одной из 
сотрудниц торгового цен-
тра: она пожаловалась те-
лежурналистам, что по-
следние три дня в здании 
были проблемы с канали-
зацией и вода текла, попа-
дая на проводку. Но окон-
чательное слово за экс-
пертами и дознавателя-
ми Управления МЧС по 
СВАО и Главного управле-
ния МЧС России по г. Мо-
скве. Сейчас они проводят 
расследование и поминут-
но восстанавливают собы-
тия, изучая записи камер 
видео наблюдения.

Елена ХАРО

Кошмар в «Рио»

Четыре человека слали 
сообщения родственникам 
из холодильной камеры
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Итоги работы УВД по 
СВАО подвели на расширен-
ном совещании с участием 
представителей органов ис-
полнительной власти и об-
щественности. Как сообщил 
начальник окружного УВД 
полковник полиции Васи-
лий Петрунин, благодаря 

предупредительным меро-
приятиям в округе удалось 
сократить на 31% преступ-
ность в общественных ме-
стах и на улицах. На 12,5% 
сократилось число престу-
плений, связанных с причи-
нением тяжкого вреда здо-
ровью. Значительно меньше 

фиксировалось изнасилова-
ний — их число сократилось 
почти на 54%. Та же тенден-
ция наблюдалась и в отно-
шении количества краж, мо-
шенничеств, разбоев и гра-
бежей. 

Борьба с экстремизмом, 
противодействие межнацио-

нальным и межконфессио-
нальным конфликтам была, 
как и в прошлые периоды, 
приоритетным направле-
нием деятельности УВД по 
СВАО. Обстановку, как отме-
тил глава окружного управ-
ления внутренних дел, уда-
лось не просто стабилизи-

ровать, но даже сократить 
количество совершённых 
преступлений экстремист-
ской направленности на 40%.

Лучшими из 17 отделов 
полиции округа были при-
знаны ОМВД по районам От-
радное и Алтуфьевский.

Алёна КАЛАБУХОВА

Борьба с экстремизмом остаётся приоритетом в работе полиции

РИ
А 
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В момент возникновения пожара в торгово-развлекательном центре 
находились более 3 тысяч человек
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П
оиск угонщиков — 
работа творческая: 
каждый раз не по-
хож на предыду-
щий. О несколь-
ких недавних эпи-

зодах «ЗБ» рассказал старший 
инспектор розыска ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по СВАО майор 
полиции Андрей Попов.

Костромской 
мотолюбитель

21 июня со Звёздного буль-
вара исчез мотоцикл «Хон-
да CBR». Хозяин обнаружил 
пропажу спустя лишь много 
часов — мотоцикл мог быть 
уже далеко. 

Просматривая видео с ка-
мер на Звёздном бульваре, 
сотрудники группы розы-
ска ОБ ДПС округа увиде-
ли, как какие-то люди гру-
зят мотоцикл, подходящий 
по силуэту, в микроавтобус 
«Фольксваген Транспортер». 
Правда, в нескольких сотнях 
метров от места, где стоял 
мотоцикл, но его вполне мо-
гли прикатить пешком.

Отслеживая движение 
«Транспортера» по камерам, 
попутно выяснили, что но-
мера на нём — от другого ав-
томобиля, марки «Форд». На 
Октябрьской микроавтобус 
неожиданно свернул во дво-
ры. Может, мотоцикл надо 
искать там? Нет, микроавто-
бус вскоре появился на до-
роге снова, на этот раз — со 
своими номерами. Угонщик 
просто заехал в укромное 
место, чтобы их сменить.

По камерам удалось про-
следить «Транспортер» до ав-
тосервиса в Институтском 
переулке. Полицейские при-
шли туда через два дня после 
угона и первым делом выяс-
нили, кто из сотрудников ра-
ботал 21-го числа. Оказалось, 
что администратором в тот 
день дежурил молодой чело-
век, который и сейчас был на 
работе. При появлении по-
лицейских он заметно нерв-

ничал. Когда же выяснилось, 
что он ранее судим, угонщик 
признался во всём. Оказа-
лось, мотоцикл он присмо-
трел заранее, а «Транспор-
тер» принадлежал клиенту 
сервиса, сдавшему его в ре-
монт. За два дня парень успел 
перегнать мотоцикл к себе 
на родину, в Кострому, и вер-
нуться. Теперь пропажу воз-
вратили в Москву.

Последний 
автомобиль

В группе розыска заметили 
закономерность: автомоби-
ли модели «Хёндай Солярис», 
угнанные из Бибирева или 
Отрадного, судя по камерам, 

уходили в сторону Бутырско-
го района, где их следы теря-
лись. После очередного уго-
на прочесали буквально весь 
район. Усилия были вознаг-
раждены: «Солярис» нашёл-
ся в одном из дворов. За ма-
шиной установили круглосу-
точное наблюдение. 

Ждать пришлось долго — 
около недели. Наконец к «Со-
лярису» подошёл мужчина, как 
ни в чём не бывало сел в маши-
ну и завёл мотор. По рации на 

него сориентировали экипаж 
ДПС, который повернул во 
двор навстречу угонщику. Тот 
оказался опытным водителем: 
ловко и быстро двигался зад-
ним ходом, но случайно ошиб-
ся поворотом и заехал в тупик. 
Жулик выскочил из машины и 
бросился бежать, но его быст-
ро догнали. 

— Отпустите меня, я со-
трудник сервиса «Трезвый 
водитель», просто выполнял 
заказ, — принялся уверять он 

стражей порядка. Однако по-
лицейские этому не повери-
ли, тем более что в кармане у 
мужчины нашлось устройст-
во для взлома замков. Теперь 
угонщика ждёт суд, а «Соля-
рисы» в округе стали исче-
зать реже.

А «шестёрку» 
спрятал в промзоне

В Бабушкинском районе 
пропали «Жигули» шестой 
модели. Как обычно, про-
верку начали с камер. Сле-
ды вели в соседний САО, но 
там обрывались. Похоже, 
угонщик поставил машину в 
укромное место и больше не 
ездил, выжидая время.

Снова просмотрели запи-
си. Оказалось, по пути угон-
щик проехал через один из 
дворов на Дмитровке. Про-
сматривая картинки подъ-
ездных камер, неожиданно 
обнаружили, что «шестёр-
ка» не просто проехала мимо 
жилого дома: водитель оста-
навливался и ненадолго за-
ходил в один из подъездов!

Здесь установили наблю-
дение, и уже на следующее 
утро из дома вышел мужчи-
на подходящей внешности 
(впоследствии выяснилось, 
что он по пути заехал на уг-
нанной машине прямо к себе 
домой!). 

Угонщику «сели на хвост» 
сотрудники группы розы-
ска в гражданской одежде, и 
вскоре он привёл их в пром-
зону, где неожиданно остано-
вился. Инспекторы намётан-
ным глазом заметили метрах 
в двухстах «шестёрку» без но-
мера, стоявшую в закутке, и 
спрятались за постройки: по-
хоже, жулик привёл их куда 
нужно. Выждав ещё полчаса, 
тот в конце концов сел в ма-
шину и попытался завести её, 
а когда поднял глаза, перед 
машиной уже остановился 
блокировавший дорогу авто-
мобиль с полицейскими.

Василий ИВАНОВ

А он любил
«Хёндай Cолярис»…

У метро 
«Бабушкинская» 
пострадал 
ребёнок

Вечером 9 июля один-
надцатилетний мальчик, 
переходя оживлённую 
Енисейскую улицу у ме-
тро «Бабушкинская» в не 
предназначенном для это-
го месте, попал под «Жи-
гули» 6-й модели, ехав-
шие в сторону МКАД. Ско-
рая доставила ребёнка в 
детскую больницу с пере-
ломом голени.

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

Столкнулись 
на МКАД

12 июля в пятом часу 
утра водитель мусоровоза 
двигался по внутреннему 
кольцу МКАД. Около раз-
вязки с Дмитровским шос-
се он наехал на контейне-
ровоз КамАЗ, остановив-
шийся на обочине из-за 
неисправности. Удар был 
такой силы, что с контей-
неровоза сорвало контей-
нер, который перегородил 
правую полосу движения. 
Пострадал в этой аварии 
43-летний водитель му-
соровоза. Скорая увез-
ла мужчину в больницу с 
травмами руки и ноги.

3-й батальон 1-го СП ДПС 
ГИБДД на спецтрассе ГУ 

МВД РФ по г. Москве

ДТП

Как в СВАО ловят угонщиков автомобилей

При задержании злоумышленник 
кричал, что он сотрудник
сервиса «Трезвый водитель»

(495) 681-3645 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть 
вопросы?

Звоните, 
пишите!

БУДЕМ 
РАЗБИРАТЬСЯ!
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shop@zbulvar.ru    www.orzb.ru
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В 
последние годы 
походы к врачу в 
Москве стали куда 
более приятны-
ми. Посещать сто-
личные клиники 

становится удобнее, а бла-
годаря современному обо-
рудованию диагностика и 
лечение проходят более эф-
фективно.

Поликлиники 
комфортнее, 
врачи доступнее

По многочисленным от-
зывам пациентов, поликли-
ники «повернулись лицом 
к людям»: комфортные ве-
стибюли, инфоматы, удоб-
ная навигация, комнаты для 
кормления детей, кулеры, 
автоматы с едой и напит-
ками... Но главное — благо-
даря повсеместно внедрён-
ной Единой медицинской 
информационно-аналити-
ческой системе записаться 
на приём к врачу стало зна-
чительно легче. В итоге со-
кратилось время ожидания 
приёма у врача. 

— Сегодня 10% паци-
ентов ожидают у кабине-
тов врачей более 20 минут. 
Раньше ситуация была в 
разы хуже, — отметил мэр 
Москвы Сергей Собянин. — 
Успешно реализуется про-
ект по внедрению элек-
тронной медицинской кар-
ты. Уже сегодня 3 миллиона 
медицинских карт внедре-
но, и я думаю, что в ближай-
шие год-два мы эту работу 
закончим.

По данным столично-
го Департамента здравоох-
ранения, количество паци-
ентов, которые ждут приё-
ма терапевта четыре дня и 
больше, с 2014 года умень-
шилось в 16 раз — с 32% до 
2%. Сегодня почти 90% па-
циентов могут попасть к те-
рапевту в день обращения 
или на следующий день. 

Внедрены 
новые методы 
диагностики

Сегодня средняя продол-
жительность жизни моск-
вичей достигла европейско-
го уровня и составила 77,1 
года. Ещё в 2010 году этот 
показатель был на три года 
меньше. Во многом это свя-
зано с расширившимися 
возможностями профилак-
тики и со своевременной 
диагностикой заболеваний. 

В прошлом году в медуч-
реждениях столицы откры-
ли 14 новых отделений и 
кабинетов профилактики, 

а всего в поликлиниках их 
сейчас 61. В 2016 году мед-
осмотры прошли 99% детей, 
к 2020-му эта цифра должна 
вырасти до 100%. На тубер-
кулёз проверено 94% моск-
вичей из тех, кто подлежит 
осмотру.

В прошлом году в столич-
ных поликлиниках были 
введены новые методы бес-
платной диагностики: низ-
кодозная компьютерная то-
мография (для выявления 
болезней лёгких) и пози-
тронно-эмиссионная томо-
графия, совмещённая с ком-
пьютерной (для раннего вы-
явления новообразований). 
В планах московского здра-
воохранения — развивать 
телемедицину, чтобы у па-
циентов была возможность 
получать виртуальные кон-
сультации врачей.

Высокие 
технологии — 
для всех

Шесть лет назад, когда на-
чалась программа модерни-
зации столичного здраво-
охранения, развитие высо-
котехнологичных методов 
лечения было определено 
в качестве одного из основ-
ных приоритетов. Сегодня 
объём высокотехнологич-
ной помощи, которая фи-
нансируется из всех источ-
ников, увеличился более чем 
в четыре раза. А те виды по-
мощи, которые финансиру-
ются из бюджета города Мо-
сквы, увеличились в 12 раз. 
За этими цифрами стоят ты-
сячи спасённых жизней.

Бесплатную высокотех-
нологичную помощь сегод-
ня можно получить в 45 ста-
ционарах. В основном в ней 
нуждаются онкобольные, 
люди с сердечно-сосуди-
стыми заболеваниями, трав-
мами и ортопедическими 
нарушениями. Если семь лет 
назад обеспеченность насе-
ления Москвы высокотех-
нологичной медпомощью 
составляла 75%, то в прош-
лом году — уже 95%. За год 
новыми технологиями смо-
гли воспользоваться около 
120 тысяч человек.

Развивается сеть цент-
ров по борьбе с инфарк-
тами и инсультами. Один 
из таких центров создан в 
СВАО на базе больницы им. 
А.К.Ерамишанцева. Под со-
здание центра Правительст-
вом Москвы было закупле-
но медоборудование экс-
пертного класса почти на 
1 млрд рублей: магнитно-
резонансный и компьютер-
ный томографы, ангиограф, 
цифровые стационарные и 
передвижные рентгенуста-
новки, УЗИ-аппаратура для 
исследования сердца и сосу-
дов и многое другое. Все об-
следования в Региональном 
сосудистом центре при по-
ступлении больного с подо-
зрением на инсульт занима-
ют не больше 45 минут. 

Неонатальный 
скрининг 
для младенцев 

С каждым годом в столи-
це увеличивается рождае-
мость. Одновременно сни-

зилась младенческая смерт-
ность: 5,7 случая на тысячу 
новорождённых в прошлом 
году против 8,4 случая в 
2010 году. 

Выявлять болезни у мла-
денцев помогает неонаталь-
ный скрининг. Всех малы-
шей обязательно обследуют 
на пять возможных наследст-
венных заболеваний. К тому 
же в каждом акушерском ста-
ционаре Москвы открыты 
отделения детской реанима-
ции. Благодаря совершенст-
вованию медицины удаёт-
ся выхаживать детей, родив-
шихся с низкой и экстре-
мально низкой массой тела. 
Доля выживших младенцев 
сейчас достигает 87%. 

А москвички, страдающие 
бесплодием, имеют возмож-
ность пройти экстракорпо-
ральное оплодотворение 
(ЭКО). В прошлом году вы-
росло число медорганиза-
ций, предлагающих эту про-
цедуру, а всего было прове-
дено более 2,6 тысячи ЭКО.

Переобучение 
прошли 
7,2 тысячи врачей

В московском здравоох-
ранении внедрены 1,5 ты-
сячи видов высокотехно-
логичной помощи. Разра-
батываются в столице и но-
вые технологии. Например, 
технология планирования 
сложных оперативных вме-
шательств и использова-
ние в эндопротезировании 
сложных имплантов, кото-
рые готовят на основе 3D-
принтирования.

Вот почему акцент де-
лается на повышение ква-
лификации медработни-
ков. В больницах развива-
ют сеть университетских 

клиник с целью привлече-
ния профессоров, докто-
ров медицинских наук из 
вузов к приёму пациентов. 
А у врачей есть, пожалуй, са-
мое высокотехнологичное 
в столице учреждение до-
полнительного професси-
онального образования — 
симуляционный центр Бот-
кинской больницы. Роль па-
циентов здесь выполняют 
роботы, способные имити-
ровать различные клиниче-
ские ситуации. В виртуаль-
ных операционных оттачи-
вают навыки анестезиологи, 
акушеры и хирурги. За два 
года с момента открытия 
здесь прошли обучение 7,2 
тысячи человек.

Гранты 
за хорошую 
работу

Правительство Москвы 
формирует и систему до-
полнительного поощрения 
врачей и медицинских се-
стёр. Лучших медиков сто-
лицы определяет народное 
голосование. За терапевтов, 
педиатров и медсестёр мож-
но проголосовать на порта-
ле «Активный гражданин». 
Победители получат награ-
ды Правительства Москвы и 
дипломы проекта.

Около трёх тысяч луч-
ших медицинских работни-
ков уже получили различ-
ные награды и звания. При-
няты решения о выделении 
стимулирующих грантов. А 
в сентябре в Москве старту-
ет пилотный проект по при-
своению статуса «Москов-
ский врач». Врачи, удосто-
енные этого звания, полу-
чат грант — 15 тыс. рублей 
в месяц. Для медицинских 
сестёр, участвующих в реа-
лизации программ ведения 
пациентов старших воз-
растных групп с множест-
венными хроническими за-
болеваниями, грант соста-
вит 10 тыс. рублей в месяц.

Лучшие отделения реани-
мации и интенсивной тера-
пии городских больниц, ра-
ботающие в системе ОМС, 
смогут получить 10 гран-
тов в размере 30 млн рублей 
каждый. Городские больни-
цы, работающие в системе 
ОМС и применяющие пере-
довые технологии при ле-
чении больных, — 3 гранта 
в размере 100 млн рублей 
каждый. А за лучшую орга-
низацию работы по ранне-
му выявлению онкологии 
поликлиники получат ещё 
30 грантов.

Ирина КОЛПАКОВА

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Продолжительность 
жизни – как в Европе

За несколько лет столичная медицина совершила настоящий прорыв в будущее

ОБРАТИТЕ 
ВНИМАНИЕ

За раннее выявление онкологии 
поликлиники будут премировать

В диагностическом 
центре №5 станет 
больше кабинетов 

для пожилых 
пациентов

С июля этого года в диагно-
стическом центре (ДЦ) №5 
начался переход участковых 
терапевтов к работе в каче-
стве врача общей практики 
(семейного врача). Плани-
руется, что к концу года этот 
процесс в центре полностью 
завершится. Руководит цен-
тром доктор медицинских 
наук, врач-гастроэнтеролог 
Павел Гуляев. Именно его 

центр был в числе первых мо-
сковских медучреждений, где 
начали работать кабинеты 
врачей общей практики. Пер-
вый такой кабинет открылся 
здесь ещё в 2015 году. 

А в сентябре в поликлини-
ческом отделении ДЦ №5 и 
в его филиалах планирует-
ся открыть дополнительно 
ещё семь кабинетов врачей, 
работающих с пациентами 
старших возрастных групп с 
множественными хрониче-
скими заболеваниями.

— С апреля у нас заработа-
ли уже шесть таких кабине-
тов, — говорит Павел Гуля-
ев. — Наблюдающиеся здесь 
больные постоянно нахо-
дятся на связи со своим ле-
чащим врачом. 

Несколько лет назад Пав-
лом Гуляевым и его колле-
гами был задуман проект 
«Шатёр здоровья». Его цель 
— привлечь внимание жи-
телей к своему здоровью. 
9 сентября, в День города, 
«Шатёр здоровья» в очеред-
ной раз распахнётся в Лиа-
нозовском парке (ул. Углич-
ская, 13). Все желающие смо-
гут измерить здесь давление, 
уровень холестерина и глю-
козы в крови, пройти анке-
тирование, чтобы выявить 
факторы риска для здоро-
вья, а также послушать лек-
ции о профилактике сер-
дечно-сосудистых, стомато-
логических и других заболе-
ваний.

Ирина КОЛПАКОВА

Центр по борьбе с инфарктами и инсультами на базе больницы им. А.К.Ерамишанцева 
на улице Ленской оснащён самым современным оборудованием
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Д
зю-дзюцу (иногда 
его называют «джиу-
джитсу») — одно из 
старейших япон-
ских единоборств. 

Многие традиционные школы 
признаны в Стране восходяще-
го солнца культурным насле-
дием. Об особенностях этой 
борьбы «ЗБ» рассказал офи-
циальный представитель шко-
лы Ягю Синган-рю в России, 
руководитель клуба боевых 
искусств «Маяк», житель Отрад-
ного Евгений Никифоров.

1 Как всё-таки равильно 
говорить: «дзю-дзюцу» 

или «джиу-джитсу»?

Это всего лишь разные 
транскрипции одного и того 
же понятия. Ближе к япон-
скому произношению всё-
таки «дзю-дзюцу»: если вы в 
Японии спросите, где мож-
но изучить джиу-джитсу, вас 
просто не поймут. 

2 Чем традиционное 
дзю-дзюцу отличается 

от дзюдо?

Прежде всего целями. Дзюдо 
— открытое спортивное еди-

ноборство, где главная цель — 
победа над соперником, фи-
зическое развитие, самосовер-
шенствование. Дзю-дзюцу в 
Средние века создавалось как 
искусство воина, задача кото-
рого — в максимально корот-
кий срок победить противника 
любым способом, причём не 
важно, будет ли он вооружён, 
есть ли на нём доспехи, сколь-
ко он весит. Также, в отличие от 
дзюдо, дзю-дзюцу, как и тради-
ционное китайское ушу, вклю-
чает в себя работу с оружием 
(меч, алебарда и ещё некото-
рые виды). Одно из обязатель-
ных направлений — каппо, 
целительство. Так что масте-
ра дзю-дзюцу владеют искус-
ством акупунктуры, точечного 
массажа. 

3 Насколько дзю-дзюцу 
эффективно 

как техника самозащиты?
Не бывает техник более 

или менее эффективных, бы-
вают бойцы, лучше или хуже 
владеющие техникой сво-
ей школы. Другое дело, что 
дзю-дзюцу, как и большинст-
во восточных единоборств, 
даёт мудрость, уверенность, 
покой и умение избегать дра-
ки. Создатель айкидо Морих-
эй Уэсиба любил повторять 
ученикам: «Лучший бой — 
тот, который не состоялся». 
К дзю-дзюцу это тоже отно-
сится. Со мной был случай: 
поздно вечером я возвра-
щался домой, а навстречу — 
двое нетрезвых и агрессив-
ных граждан. Очень им хо-
телось себя показать, а тут я 
— такой невысокий, в очках… 
Честное слово, я вообще ни-
чего не делал. Просто посмо-
трел на них, а они — на меня. 
Затихли и ушли. Причём тот, 
что был потрезвее, букваль-
но потащил другого за со-
бой. Как сказал Конфуций: 
«Чем больше человек изуча-
ет искусство боя, тем мень-
ше у него бывает поводов 
это искусство применить».

4 Есть ли возрастные 
ограничения 

для занятий?
Нет. Начинать можно в лю-

бом возрасте. К нам в клуб 
пришёл мужчина за сорок, 
занимается 10 лет, показыва-
ет отличное мастерство. А на 
один семинар к нам пришла 
бабушка 73 лет, абсолютно 
не спортивная. Я объяснял, 
как надо правильно стоять, 
держать руки. Поставил ей 
руку и… повис на ней. Для ба-
бушки было просто шоком, 
что она, оказывается, может 
удержать мужика. Так что 
возраст, сила, уровень подго-
товки для начала занятий не 
важны. Главное — техника. 
Овладевать базовыми навы-
ками можно с самого начала 
занятий, изучать боевой раз-
дел (саппо) и целительство 
— с 18 лет.

5 Дорого заниматься 
традиционным дзю-

дзюцу?

Можно найти в Москве 
учителя в среднем от 5 тыс. 
рублей в месяц. Да плюс ещё 
кимоно — от 500 рублей. 

Алексей ТУМАНОВ 

СПОРТ

Победить можно взглядом
Пять вопросов о дзю-дзюцу сэнсэю из Отрадного

Начинать заниматься дзю-
дзюцу можно в любом возрасте

19
40

Евгений Никифоров — 
представитель школы 
Ягю Синган-рю в России
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В театральную 
студию заманил 
одноклассник
— Алексей, кто предугадал 
вашу судьбу, определив вас 
в детстве в театральную 
студию?

— Всё вышло в общем-то 
случайно. У нас в Новосибир-
ске открылась новая школа, 
и я туда перешёл. А в ней ра-

ботала театральная студия, и 
мой одноклассник Коля, иг-
равший на гармошке, пред-
ложил: «Пойдём в театраль-
ный кружок». Я говорю: «Ну 
пошли. Почему бы и нет?» 
Коля потом ушёл, а я остался. 
И так уж получилось, что ру-
ководитель студии Наталья 
Филипповна Ерошина стала 
моим проводником по жиз-
ни. Когда мы оканчивали 9-й 
класс, она сказала, что мож-

но попробовать поступить в 
Новосибирское театральное 
училище и она готова по-
мочь подготовиться. Кстати, 
мои однокурсники по учили-
щу до сих пор успешно рабо-
тают в Новосибирском дра-
матическом театре под ру-
ководством Сергея Афанась-
ева. А я после его окончания 
решил дерзнуть: продолжить 
образование в московском  
театральном вузе. 
— Первое время в Москве, 
наверное, тяжеловато 
было?

— Вначале меня родствен-
ники приютили. Я приехал 
поступать довольно позд-
но, в конце июня. К счастью, 
в ГИТИСе ещё набирал курс в 
свою мастерскую Сергей Ва-
сильевич Женовач. И здесь 
со мной вышел конфуз. Тог-
да среди абитуриентов ходи-
ли слухи, что приёмная ко-
миссия не приветствует тех, 
кто уже окончил театральные 
училища: мол, их надо заново 
переучивать. Поэтому на во-
прос, что я делал после шко-
лы, я ответил, что учился в ПТУ 
на краснодеревщика. Но про-
вести комиссию не получи-
лось: мне показали распечат-
ку из газеты «Новая Сибирь», 
где была опубликована фото-
графия из спектакля «Три се-
стры», где я играл Солёного. В 
общем, пришлось мне оправ-
дываться и извиняться.
— Где жили в студенческие 
годы?

— В замечательной общаге 
на Трифоновской улице. По 

слухам, там и мхатовцы жили, 
я уж не говорю о том, что че-
рез Трифоновку все наши ре-
жиссёры прошли, в том числе 
Сергей Васильевич Женовач. 
Прекрасный район, рядом 
Екатерининский парк. Мы с 
удовольствием ходили отсю-
да пешком до ГИТИСа. 

Пришлось 
научиться 
водить танк
— На премьере фильма 
Карена Шахназарова 
«Белый тигр», в котором вы 
играете командира танка 
Ивана Найдёнова, вы гово-
рили, что ваш дед имел 
отношение к танковым 
войскам.

— Один из моих дедов слу-
жил во время Великой Отече-
ственной войны ремонтни-
ком в танковой бригаде. Он 
рассказывал, что, когда бой 
заканчивался, следом шли ре-
монтники: они вытаскивали 
из танков обгоревших солдат, 
чинили подбитые машины. 
Был случай, когда они задер-
жались на поле боя и оказа-
лись на линии фронта, пото-
му что началось наступление 
немцев. В общем, дед чудом 
остался жив. Даже предста-
вить страшно, что там тво-
рилось... В ходе подготовки к 
съёмкам я прочёл множест-
во воспоминаний фронто-
виков. Оказывается, в то вре-
мя довольно строго следи-
ли за тем, чтобы у солдат не 
было какой-то религиозной 

В 
свои 35 Алексей Вертков уже 
лауреат пяти театральных пре-
мий и призёр международного 
кинофестиваля за главную роль 
в фильме Карена Шахназарова 
«Белый тигр». Одной из его по-

следних работ стала роль капитана Мак-
симова в фильме «Анна Каренина». Кор-
респондент «ЗБ» встретился с Алексеем в 
Студии театрального искусства, где актёр 
служит с первых дней её создания. 

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

Известный актёр рассказал о себе, 
о своей семье и об увлечениях

с
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симова в ф
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Студии теа
служит с пе

При поступлении в ГИТИС 
я соврал, что учился в ПТУ 
на краснодеревщика
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Алексей Вертков:  
Мои студенческие годы 

прошли в общаге 
на Трифоновской
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атрибутики. Но танкисты так 
часто гибли, заживо сгорая 
в танках, что командование 
прикрывало глаза на их на-
тельные крестики или икон-
ки. Когда снимали батальные 
сцены для «Белого тигра», я 
часто думал: «Как хорошо, что 
это только кино!»
— Специально учились 
танк водить?

— Конечно. Ходил на кур-
сы вождения танка ещё до 
съёмок. Танк не машина, 
там другая система. Перед 
началом занятий спраши-
ваю у инструктора: «Вооб-
ще-то как, сложно на танке?» 
А он мне: «Ну как на тракто-
ре». Мне даже смешно стало. 
Можно подумать, что я трак-
торист со стажем! В общем, 
целый месяц провёл в пыли 
и в дыму за рычагами насто-
ящего танка времён Вели-
кой Отечественной. В кино, 
правда, не многое вошло.
— Не ожидала увидеть вас 
в роли немецкого офицера 
в фильме «Молодая гвар-
дия». Вы, к слову, очень 
неплохо говорили по-
немецки. 

— Перед каждой съёмкой 
приезжала чудесный препо-
даватель немецкого языка 
Нина Ивановна Воробьёва, 
которой я очень благодарен. 
Мы с ней разбирали сцены 
для следующей съёмки, она 
ставила мне правильное про-
изношение, речь. Один мой 
знакомый, посмотрев фильм, 
сказал, что мой персонаж го-
ворит с западногерманским 

акцентом. Для меня это была 
высшая оценка. А вот игру на 
скрипке я имитировал. По-
ставить руку мне помогала 
девушка-альтистка, а потом 
под мои движения подложи-
ли фонограмму

.

Репетировали 
«всухую»
— Вы удостоены несколь-
ких театральных премий 
за роль Венички в спекта-
кле «Москва — Петушки». 
А мне всегда было интерес-
но: не пробовали во время 
репетиций выпивать, 
чтобы полнее войти 
в образ интеллектуального 
алкоголика Венички?

— Перед премьерой мне 
задавали похожий вопрос. Я 

тогда пошутил, что в театре 
мы как-то ставили на стол вод-
ку, коньяк и начинали репети-
ровать. Но ничего хорошего 
из этого не вышло, потому что 
потом хотелось куролесить, 
ехать к цыганам... Поэтому мы 
решили репетировать «всу-
хую». Актёрская профессия 
тем и уникальна, что доста-
точно иметь представление о 
том, как это может быть. 
— Многие обращают вни-
мание на то, как вам мас-
терски удаётся играть 
людей самого разного воз-
раста практически без 
грима.

— В этом-то и весь интерес! 
Когда я учился на 4-м курсе, 
Сергей Васильевич Женовач 
поставил с нами дипломный 
спектакль «Мальчики» по не-

скольким главам «Братьев 
Карамазовых». В 23 года мне 
пришлось играть штабс-ка-
питана Снегирёва. И потом 
ко мне часто подходили с во-
просом о том, правда ли, что я 
самый старший на курсе, что 
мне около 40 лет. 

С Сашей мы 
друг друга 
поддерживаем
— С супругой, актрисой 
Александрой Ребенок, вы 
познакомились на съёмоч-
ной площадке?

— Вообще-то мы были зна-
комы и до совместных съё-
мок, ведь мы артисты одного 
поколения. Как-то вместе уча-
ствовали в постановке на од-
ном фестивале, а потом жизнь 
нас развела. И вот на съёмках 
фильма «До свидания, мама» у 
режиссёра Светланы Проску-
риной снова встретились. 
— Не раз приходилось слы-
шать от актёров-мужчин, 
что они никогда бы 
не выбрали в спутницы 
жизни актрису. 

— Раньше мне тоже каза-
лось, что в актёрских семьях 
часто возникают момен-
ты непонимания. Но у нас с 
Александрой всё наоборот. 
Когда надо, мы друг друга 
поддерживаем, что-то под-
сказываем друг другу. А одна-
жды мы оба так были заняты 
на съёмках, что за три месяца 
виделись всего лишь четыре 
раза. И это никак не повлия-
ло на наши отношения, даже, 
наоборот, сделало их ярче. 
— Как вы отдыхаете?

— По-разному. Как-то мы 
с Сашей на своём автомоби-
ле объехали всю Европу — то 
я был за рулём, то она. Но ко-
нечно же я старался её обе-
регать и брать на себя боль-
ше нагрузки. А пока я рулил, 
Саша пыталась меня научить 
грамотно строить фразы на 
английском языке. 
— Какой фильм с вашим 
участием готовится сейчас 
к выходу на экраны?

— В этом сезоне я снялся 
в фильме «Гоголь», который 
должен выйти на экраны в 
конце лета. В нём я сыграл 
Хому Брута... 

Беседовала Ирина КОЛПАКОВА

ИСТОРИЯ С ФОТОГРАФИЕЙ

Мало кто знает, что 
именно фотография по-
могла выбрать профессию 
офтальмолога всемирно 
известному врачу Свято-
славу Николаевичу Фёдо-
рову. Об этом он сам рас-
сказал журналистам, ког-
да в 1996 году баллотиро-
вался на пост Президента 
России. В их числе был и 
я — тогда фотокор газе-
ты «Правда». Неожиданно 
обратившись ко мне, Свя-
тослав Фёдоров сказал:

— Коллега, я большой 
поклонник фотографии, 
меня заинтересовал объ-
ектив вашей камеры, — и 
пояснил, что заинтересо-
вался фотоделом, когда на-
чинал работать врачом в 
станице Вёшенской: при-
ходилось принимать паци-
ентов с разными жалоба-
ми, даже зубы дёргал, а де-
нег всё равно не хватало. — 
Все наши станичные врачи 
подрабатывали. Вот и я, ос-
воив фотографию, начал 
снимать портреты станич-
ников. Однажды, придя по 
вызову в дом писателя Шо-
лохова, сделал и его пор-
трет. Именно беседа с Ми-
хаилом Александровичем 
и сподвигла меня стать вра-
чом-глазником. Он сказал, 
что линза фотообъектива 
по своей структуре похо-

жа на человеческий глаз. 
«Считайте, что своим тре-
тьим глазом-объективом 
вы оставляете ещё и память 
об увиденном», — сказал 
он. Вот тогда я и задумался 
над созданием искусствен-
ной линзы в глазу взамен 
отслужившего своё хру-
сталика. Вручную изгото-
вил её. А первым моим па-
циентом согласился стать 
знакомый рыбак, однофа-
милец Фёдоров, которому, 
к удивлению станичников, 
я вернул зрение. 

На следующий день, ког-
да доктор Фёдоров пришёл 
в больницу, он обнаружил 
возле здания очередь. Ока-
залось, все пришли на при-
ём именно к нему и все хо-
тят прозреть, как рыбак Фё-
доров.

— Я был не прочь помочь 
людям, но из Ростова при-
шла депеша: сверхучёные 
специалисты от медици-
ны официально запретили 
мне заниматься не запла-
нированной учёным сове-
том пересадкой каких-то 
там глазных хрусталиков. 
Пришлось перебраться в 
другую область. Остальное 
вы знаете, — улыбнулся он. 
— А фотография — и те-
перь моя страсть…

Вячеслав КРУГЛИКОВ

«Третий глаз» 
профессора Фёдорова

Однажды из-за съёмок 
мы с женой виделись 
четыре раза за три месяца
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и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!
 м. «Бабушкинская», 

ул. Менжинского, 32, ТЦ «Кондор»,
м. «Отрадное», пр. Дежнёва, 12, 

м. «Медведково», ТЦ «Медведково».
8 (499) 390-05-67

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ
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В 1996 году знаменитый врач баллотировался на пост 
Президента России

Командир танка Иван Найдёнов в фильме «Белый тигр» 

В сериале «Орлова и Александров» Алексей Вертков 
сыграл поэта и драматурга Николая Эрдмана
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«М
осквариум» 
на ВДНХ дав-
но стал од-
ним из лю-
бимых мест 

москвичей. Здесь живут более 
12 тысяч обитателей морей, 
рек и озёр со всех концов све-
та. Есть среди них и хищники 
— акулы, мурены, гигантский 
групер, морская черепаха бис-
са, — и обращение с ними тре-
бует особых умений. Кормят 
хищников обычно водолазы. 
Для этого мороженую рыбу 
насаживают на длинную пла-
стиковую палку. И лишь один 
человек — куратор экспози-
ции Константин Моршнев — 
кормит их прямо с руки!

Всё по науке
По профессии Константин 

биофизик. Окончив МФТИ, 
изучал электрических рыб в 
Институте проблем эколо-
гии и эволюции РАН, работал 
в Эфиопии и в Кении.

— Но в девяностых в науке 
перестали платить, а у меня 
четверо детей. Выживали, как 
могли, я даже мясником под-
рабатывал, — вспоминает он.

Помогло… развитие инду-
стрии развлечений. Когда в 
стране начали строить океа-
нариумы, Константин нашёл 
новое применение своим зна-
ниям. Он участвовал в разра-
ботке концепции океанари-
умов, в числе которых и океа-
нариум на Поклонной горе, и 
«Москвариум». А когда послед-
ний был построен, начал ра-
ботать с его обитателями.

Когда 
Миша и Маша 
проголодаются

Два самых крупных оби-
тателя аквариума — песча-
ные тигровые акулы Миша и 

Маша. Уже сейчас их длина 
— около 2,5 метра, а вырастут 
они ещё на метр.

— Они опасны, но пред-
сказуемы, — говорит Конс-
тантин. — Я знаю, как они за-
ходят на круг, по какой тра-
ектории будут плыть, а глав-
ное — голодны ли они. 

По словам учёного, просто 
так на человека акула не на-
падёт.

— Они ищут знакомую 
пищу, ориентируясь по за-
паху. Мы их кормим моро-
женой рыбой, поэтому чело-
века они едой не считают, — 
говорит он. 

По словам Константина, 
громкая история с нападе-
нием акул на людей в Египте 
имеет простое объяснение.

— Всё началось с шоу кор-
мления акул, — поясняет он. 
— Акулам на потеху публике 
бросали баранов, они млеко-
питающие, и их запах для акул 
идентичен человеческому. 

Впрочем, даже если акула 
разнервничается и цапнет 
вас для острастки — легче не 
станет.

— В одном из океанариу-
мов страны водолазы вели 
акулу на какую-то процедуру. 
Обычно её плавно направ-
ляют палками. А тут один из 

водолазов схватил за плав-
ник. Разворот у акулы почти 
мгновенный. И она откуси-
ла ему половину руки, — рас-
сказывает Константин. 

Вот почему водолазы в 
«Москвариуме» стараются не 
делать лишних движений.

К мурене — 
со стальной 
перчаткой

Гигантскую пятнистую му-
рену Константин тоже кор-
мит с руки. 

— Укус даже маленькой 
мурены — это серьёзная 
рана. Наша же легко может 
откусить несколько паль-
цев, — говорит учёный. — 
Опасность в том, что, ког-
да кормишь мурену, еду ча-
сто выхватывают вёрткие 
рыбки-философы. От это-

го мурена злится и кидается 
на корм, может и в руку вце-
питься.

Для защиты от хищника 
Константин надевает спе-
циальную кольчужную пер-
чатку.

— Видел, как в море акул 
кормят в полном кольчуж-
ном костюме, и сначала хо-
тел заказать перчатку у ре-
конструкторов, но неожи-
данно нашёл в Сети мясниц-
кую, для обвалки мяса. От 
дробящего удара она не за-
щитит, но руку откусить не 
даст, — поясняет он.

Помогает перчатка и при 
кормлении рохлевого ската. 

— Сложность в том, что 
первые три куска ему при-
ходится фактически запихи-
вать в рот. А у него дробящие 
зубы. Недавно он, несмотря 
на перчатку, прикусил мне 
руку — такое чувство, словно 
её дверью прищемили, — го-
ворит Константин. 

Страшнее черепахи 
зверя нет

И всё же самый опасный 
зверь в «Москвариуме» — че-
репаха. Она появилась здесь 
в конце мая, но за это время 
выросла уже в два раза, и сей-
час длина её панциря дости-
гает 40 сантиметров.

— Черепаха кусается пос-
тоянно. Сегодня больно тяп-
нула водолаза за плечо. А 
просчитать её действия не-
возможно. Черепаха очень 
вёрткая. Не успеешь оглянуть-
ся — уже кусает капюшон или 
грызёт провод акваланга, — 
говорит Константин.

Несмотря на опасности, от 
своей работы он не устаёт и 
даже свободное время посвя-
щает дайвингу и подводной 
охоте.

Алёна КАЛАБУХОВА

К акуле на обед

Причиной нападения акул 
на людей в Египте стало шоу

Куратор экспозиции «Москвариума» Константин Моршнев кормит с руки 
самых страшных хищников планеты

Штурман Волк 
обожает прогулки

Штурман Волк — серьёз-
ный уравновешенный парень. 
Восемь лет он провёл в при-
юте «Красная сосна» среди 
дичков, и только потом выяс-
нилось, что он — бывший до-
машний и хорошо ходит на по-
водке. Штурман Волк обожа-
ет прогулки, любит купаться и 
станет прекрасной компанией 
на пляже или пикнике. Миро-
любив по отношению к другим 
собакам и найдёт общий язык 
с любым домашним живот-
ным. Если вам нужен спокой-
ный пёс, Штурман — для вас.

 Опекуны:
8-916-979-2842 — Анна,
8-925-421-5231 — Елена

Лиза очень 
грустит в вольере

Пятилетняя Лиза из приюта 
«Красная сосна» — ласковая 
и нежная девочка. Она может 
облизать человека с головы до 
ног, а в вольере ластится к сво-
им товарищам-собакам. Из-за 
тёмных пятнышек над бровя-
ми она кажется испуганной, 
но это обманчивое впечатле-
ние. Лиза хорошо гуляет рядом 
на поводке и носит намордник, 
быстро социализируется, ра-
достно виляет хвостом, полу-
чая вкусняшки. Она очень гру-
стит в вольере и страшно раду-
ется, когда приходит человек. 
Ревнивая, поэтому отдаётся в 
семью без других собак. При-
езжайте знакомиться!

 Опекуны:
8-916-979-2842 — Анна,
8-925-421-5231 — Елена  

СОБАКА ИЩЕТ 
ХОЗЯИНА

17
96

ре
кл

ам
а 

17
96

Константин Моршнев знает 
о морских хищниках всё

Обычно, чтобы 
накормить акулу, 
мороженую рыбу 
насаживают 
на длинную палку
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Ф
естиваль итальян-
ской культуры, язы-
ка и гастрономии 
Italian week festival 
пройдёт на ди-

зайн-заводе «Флакон» с 28 по 
30 июля. Время работы фести-
вальных площадок с 11.00 до 
21.00. Фестиваль проводится в 
Москве уже восьмой раз.

Приготовим самую 
длинную пасту

— На открытых площадках 
дизайн-завода гостей тради-
ционно ожидает кулинарное 
изобилие, ведь итальянская 
кухня считается одной из 
самых изысканных в мире, 
— говорит продюсер меро-
приятия Давид Шанидзе. — 
Можно будет отведать зна-
менитые итальянские сыры, 
продегустировать равиоли, 
попробовать различные па-
сты и многое другое. И ко-
нечно же посетить много-
численные кулинарные мас-
тер-классы, где вас научат всё 
это готовить.

Все желающие смогут при-
нять участие и в попытке 
установить мировой рекорд 
— изготовить самую длин-
ную в мире пасту. 

Станцуем 
тарантеллу

Искусство Апеннинского 
полуострова по праву счи-
тается колыбелью искусст-
ва современного. Поэтому 
на фестивале гостей ждёт 
обширная культурная про-

грамма: знакомство с класси-
ческой и современной ита-
льянской музыкой, живопи-
сью, традициями моды. 

— В фотозоне каждый жела-
ющий сможет сняться на па-
мять в различных итальянских 
костюмах разных эпох, — го-
ворит Давид Шанидзе. — А же-
лающие научатся танцевать за-
жигательный народный танец 
тарантеллу. Любопытно, что в 
XV веке считалось, что этот та-
нец лечит от безумия.

Отдельной темой культур-
ной программы фестиваля 
станет венецианский карна-
вал. Гости узнают о традици-
ях этого праздника, окунутся в 
его атмосферу, примут участие 
в конкурсе на лучшую маску.

Поговорим 
по-итальянски

Мастер-классы с погру-
жением в традиции Италии, 
лекции с экскурсами в куль-
туру, обычаи, архитектуру 
ждут тех, кто захочет провес-
ти в Италии отпуск. Опытные 
гиды не только расскажут о 
наиболее популярных тури-
стических маршрутах стра-
ны — Рим, Милан, Венеция 
и Флоренция, но и о таинст-
венных местах, куда туристы 
обычно не ходят. Например, 
это катакомбы капуцинов в 
Палермо (конец XVI века), 
Монтальчино — родина луч-

шего в мире итальянского 
вина или скрытый «Вечный 
город» — римские подземе-
лья.

А чтобы туристы смогли 
хотя бы более или менее об-
щаться с коренными жите-
лями, для них будут органи-
зованы уроки итальянского 
языка.

Алексей ТУМАНОВ

 Вход на площадки фестиваля 
свободный. Программа мастер-
классов на сайте www.flacon.ru/
events/affiche/. 
Дизайн-завод «Флакон»: 
ул. Б.Новодмитровская, 36

НА ДОСУГЕ

В Лианозове пройдут 
мастер-классы 
по английскому

Освоить азы английского 
языка и попрактиковаться в 
разговорной речи можно бу-
дет 20 и 27 июля в Лианозов-
ском парке (ул. Угличская, 13). 
Здесь пройдут бесплатные мас-
тер-классы: с 15.00 до 15.40 для 
детей пяти-восьми лет, с 16.00 
до 16.40 для детей 9-13 лет.

«Мосприрода» приглашает 
на экскурсию в Северный

Экскурсия «По следам 
фильма «Семнадцать мгно-
вений весны» пройдёт на тер-
ритории усадьбы Архангель-
ское-Тюриково (Челобитьев-
ское ш., 1) 21 июля в 14.00. 
Гости смогут пройти по местам 
съёмок культового советского 
сериала, увидеть уголок Бава-
рии. Возрастные ограничения 
7+. Сбор группы у остановки 
«Долгопрудненское шоссе. 
Храм Успения». Обязательна 
запись по тел. (495) 579-2976. 

В Бутырском пройдёт 
открытый турнир 
по шахматам

Сразиться в шашки и шах-
маты можно будет в Гонча-
ровском парке (ул. Руставели, 
вл. 7). Здесь 22 и 23 июля в 
15.00 пройдёт открытый тур-
нир. Участие бесплатное.

В Марьиной роще 
покажут детектив-драму

Художественный фильм 
«Отель «Гранд Будапешт» 
(2014) американского режис-
сёра Уэса Андерсона по моти-
вам рассказов Стефана Цвей-
га можно будет посмотреть 24 
июля в 19.00 в Московском ев-
рейском общинном центре (2-й 
Вышеславцев пер., 5а). Фильм 
собрал четыре «Оскара» в раз-
ных номинациях. Бесплатный 
билет можно взять в кассе цен-
тра (количество мест ограни-
чено). Возможны изменения в 
расписании. Справки по тел. 
(495) 645-5000.

В Ярославском покажут 
спектакль-эксперимент

Необычную театральную по-
становку в жанре психологиче-
ского эксперимента «Импро-
визация» представит 25 июля 
в 19.00 театр «Баобаста» в Мо-
сковском многофункциональ-
ном культурном центре (Яро-
славское ш., 124). Зрители 
увидят, как рождается сюжет 
спектакля, как он развивается 
в ходе репетиций, как транс-
формируются характеры ак-
тёров. Вход свободный, но не-
обходима регистрация на сай-
те m-c-m-c.ru/events.

АФИШАРафаэль, макароны 
и катакомбы

На дизайн-заводе «Флакон» пройдёт итальянский фестиваль

Все можно будет попробовать, 
всему научиться

от актёра 
Александра Самойленко

КУЛЬТСОВЕТ

Посмотрите новый фильм 
«Человек-паук: возвращение домой»

Тех, кому полюбились при-
ключения Человека-паука, 
приглашаю посмотреть но-
вый фильм «Человек-паук: 
возвращение домой». В нём 
Человека-паука, как всегда, 
ждут великие дела и сраже-
ния с очередным кинозлоде-
ем. В общем, острые ощу-
щения зрителям гарантиро-

ваны. Тем более что в филь-
ме зрители вновь встретятся 
с Тони Старком — Железным 
человеком, которого играет  
Роберт Дауни-младший. К 
слову, в русифицированной 
версии фильма высокотех-
нологичный костюм Челове-
ка-паука говорит голосом ак-
трисы Ингеборги Дапкунайте.

Без знаменитой итальянской кухни праздник, 
конечно, представить невозможно

ре
кл
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а 

19
65

Выставка архитектурной 
фотографии в рамках про-
граммы поддержки молодых 
профессионалов в области 
культуры «Взлёт» — «ВДНХ: 
реконструкция» открылась 
в павильоне «Гидрометеоро-
логия» (№16) на ВДНХ. 

— Здесь представлены ра-
боты молодых авторов — 
победителей направления 
«Фотография», — рассказали 
«ЗБ» в пресс-службе выстав-
ки. — Работы участников экс-
позиции выполнены в жанре 
архитектурной фотографии, 
которая нередко использу-
ется как документ, фиксиру-
ющий фактические измене-
ния и преобразования. Это 
документальная съёмка, ху-
дожественное фото, техни-
ческая архитектурная фо-
тография. Тема всех работ 
— уникальное пространст-
во ВДНХ, увиденное глазами 
молодых художников. 

Алексей ТУМАНОВ

На ВДНХ открылась выставка 
архитектурной фотографии

 Выставка будет работать до 20 августа с 11.00 до 22.00 
ежедневно, кроме понедельника. Входной билет 100 рублей

Отдельной темой культурной программы станет 
венецианский карнавал

Тема всех работ — 
уникальное 

пространство ВДНХ
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П
оскольку «Остан-
кино» — государ-
ство в государст-
ве, мало кто пред-
ставляет себе про-
цесс производства 

программ. Людям кажется, 
что всё происходит само со-
бой: вжух — и креатив… Но за 
картинкой стоит труд тысяч 
людей, чьи имена никто не 
читает в титрах, кроме них 
самих…

Расскажу об одном из са-
мых амбициозных и гром-
ких проектов «Сегоднячко» 
— репортажах «прямо с ко-
лёс». Надеюсь, что многие 
ещё помнят вагон с логоти-
пом НТВ, несколько лет под-
ряд мчавшийся по железным 
дорогам страны.

Нужна фишка!
…Это была осень 1997 года. 

Ноябрь. Пару месяцев на-
зад «Времечко» разделилось 
само в себе и на НТВ появи-
лось «Сегоднячко». Я возвра-
щался домой после ночно-
го эфира и традиционных 
послеэфирных посиделок. 
Было в районе половины 
первого. И я, и другие — мы 
отчётливо понимали, что, 
если срочно не придумать 
что-то новое, программа за-
гнётся: слишком похожа на 
«Времечко» — нет фишки, 
фирменного знака.

И тут я вспомнил, что во 
времена моего босоного-
го детства на ТВ существо-
вала выездная редакция — 
люди месяцами не вылезали 
с БАМа.

— Лёва! — позвонил я Но-
вожёнову. — Лёва! Ты ещё не 
спишь?

— Убираю со стола, — ме-
ланхолично ответил он. — 
Ты же не удосужился…

— Лёва! Я знаю, что нам 
нужно!

— Что?
— Вагон! Вагон для коман-

дировок!
Пауза.

— Гм… Интересно… Про-
бьёшь?

— Пусть мне найдут теле-
фон министра путей сооб-
щения!

— Минуту. Сейчас коорди-
наторы с тобой свяжутся.

О дивный старый мир!

Ночной разговор 
с министром

Через 30 секунд СМС до-
ставило мне мобильный Ни-
колая Аксененко (царствие 
ему небесное!).

Я позвонил. О невозврат-
ная молодость и отсутствие 
страха перед чиновниками!

— Нет, я не сплю, — отве-
тил мне министр. — Как же я 
могу спать, когда мне звонят 
среди ночи!

— Николай Емельянович! — 
проникновенно начал я. — Вы 
же «Сегоднячко» смотрите?

— Ну смотрю… Сегодня не 
смотрел… А что? Опять про 
железную дорогу негатив 
прошёл?

— Ну что вы! Нам просто ну-
жен вагон! Для более деталь-
ного показа жизни железно-
дорожников! В том числе…

Пауза.
— Ты рано встаёшь? — 

спросил он меня.
— Я ещё и не ложился…
— Ну в полвосьмого утра у 

меня в кабинете, на Басман-
ной…

О люди, ставшие мини-
страми из рабочих! С вами 
можно было иметь дело: вы 
не загораживались пресс-
секретарями, как баррика-
дами…

В восемь тридцать пять 
утра министр отдал приказ: 
обеспечить!

Перегнать 
материал в Москву

…Первая командиров-
ка была в Плесецк и Архан-
гельск. В морозный февраль-
ский день нас провожал на 
Ярославском вокзале воен-
ный оркестр.

Мы снимали всё, что виде-
ли. Оператора пустили даже 
на электровоз: приказ мини-
стра! Помню, что электровоз 
назывался ЧМЭЗ… На круп-
ных станциях мы передава-
ли отснятые кассеты работ-
никам пресс-служб желез-
ной дороги, и те перегоня-
ли материал в Москву. Таким 
образом, сюжеты появлялись 
в эфире день в день, прямо с 
колёс…

Я понимаю, что современ-
ным апологетам Сети эта 
технология кажется смеш-
ной. Увы! Но мы умудрялись 
работать без онлайн-выхода 
в эфир.

Репортаж 
из параллельного 
мира

Плесецк.
Грибы в трёхлитровых 

банках на станции по смеш-
ным ценам. Нетопленый ре-
сторан без света. Несколько 
женщин без возраста, танцу-
ющие в шубах, и лейтенант в 
нательной рубахе, от которо-
го валит пар. Китель висит на 
стульчике…

Помню, что мне было 
стыдно: котлеты, которые мы 
заказали, стоили чуть ли не 
месячное жалованье офице-
ра, и официант не верил сво-
им глазам, что кто-то может 
себе это позволить.

…Нас подняли в три утра. 
На пять был назначен пуск 
ракеты.

Ночная тайга, пронизыва-
ющий холод.

— Знаешь, как расшиф-
ровывается БМП? — спра-
шивает меня дьякон Кура-
ев, приехавший в гарнизон с 
лекциями.

— Как?
— «Боевая машина попа»…
Десяток генералов, ин-

спекторов из Москвы.
Старт! Адское пламя и та-

кой же грохот. Ракета уходит 
в чёрное небо.

Три минуты.
Пять…
Общее ликование, похо-

жее на помешательство. По-
строение. Рассвет. Коньяк. 
Слёзы на ресницах. Невоз-
можная боль от любви к Рос-
сии. Как это выразить?

— А сейчас — репортаж 
«прямо с колёс»! — скажет в 
эфире Новожёнов. — Наши 
корреспонденты передают 
из параллельного мира…

Игорь ВОЕВОДИН

Как рождались репортажи с колёс паровоза в «Останкине» в девяностых

Железнодорожная муза

Я понял: нам нужен свой вагон 
для командировок

Игорь Воеводин — 
писатель, журналист, 
телеведущий. Его многие 
помнят по телепрограммам 
«Времечко», «Сегоднячко», 
«Профессия — репортёр».
Сейчас Игорь Воеводин 
пишет книгу о работе 
в «Останкино», и ему есть 
о чём рассказать.

Зоя Кузнецова: 
«Хочу 

организовать 
во дворах 
«Караоке 

на воздухе» 
Зоя Куз-

нецова из 
Северного 
Медведко-
ва — му-
з ы к а л ь -
ный работ-
ник в дет-
ском саду 
«Умка» на Студёном про-
езде, солистка известного 
фольклорного ансамбля 
«Карагод». Вместе с ан-
самблем она участвует в 
музыкальных фестивалях, 
выступает на самых разных 
концертных площадках. 

Однажды знакомая пред-
ложила Зое поехать вместе 
с волонтёрами в дом пре-
старелых, порадовать по-
жилых людей народными 
песнями. Зоя согласилась, 
и с тех пор уже несколько 
лет она волонтёр общерос-
сийского движения помощи 
пожилым людям и инвали-
дам «Старость в радость». 

— Так получилась, что у 
меня не осталось родных 
бабушек и дедушек, и я с 
удовольствием общаюсь с 
пожилыми людьми, пою для 
них. Время от времени вме-
сте с другими волонтёрами 
загружаю машину подар-
ками — и мы едем в какой-
нибудь дом престарелых, — 
говорит Зоя. — Очень мно-
гие пожилые люди одиноки 
и рады, когда их навещают. 

Сейчас у Зои есть задум-
ка провести во дворах Се-
верного Медведкова, а мо-
жет быть, и всего округа ак-
ции «Караоке на воздухе». 
Под баян все желающие 
смогут попеть любимые 
песни. Совет ветеранов 
района уже заинтересовал-
ся этим проектом. Главное, 
чтобы не помешала погода. 

Ирина КОЛПАКОВА

 Благотворительный 
фонд помощи «Старость 
в радость»: (499) 394-4883,
info@starikam.org

ИНИЦИАТИВА

МОСКОВСКИЙ ОКОННЫЙ ЗАВОД

ОКНА
ОСТЕКЛЕНИЕ
БАЛКОНОВ, ЛОДЖИЙ

 (AL, ПВХ)

 КРЫШИ  ВЫНОС 
 ВСЕ ВИДЫ РАБОТ
 РЕМОНТ ОКОН 
 КОНДИЦИОНЕРЫ
 СТАЛЬНЫЕ, 

  МЕЖКОМНАТНЫЕ 
  ДВЕРИ
 НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ

517-13-34(495)
СКИДКИСКИДКИ 40%  40% 

+ ПОДАРОК КАЖДОМУ КЛИЕНТУ!+ ПОДАРОК КАЖДОМУ КЛИЕНТУ!
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К
огда у актрисы Елены 
Яковлевой есть на-
строение и время, она 
с удовольствием гото-

вит. Солянка, сациви, варени-
ки с картошкой и вишней — 
ей по плечу практически лю-
бое блюдо. Когда же времени 
в обрез, а хочется побаловать 
себя и близких чем-то нео-
бычным, на помощь прихо-
дит мультиварка. С её помо-
щью Елена Яковлева готовит, 
например, варенье из кабач-
ков. Впрочем, если вы никуда 
не торопитесь, варенье мож-

но приготовить и на обык-
новенной плите.

Кабачки, примерно 1 кг, 
вымойте и, отрезав с обе-
их сторон кончики, натри-
те на крупной терке. Мел-
ко нарежьте один-два лимо-
на вместе с цедрой (можно 
заменить апельсинами или 
мандаринами — кому что 
больше нравится), не забудь-
те извлечь косточки. К про-
тёртым кабачкам добавьте 
лимоны, засыпьте смесь ки-
лограммом сахарного пе-
ска. Подождите, пока не рас-
творится сахар, и начинайте 
варить. После того как смесь 
закипит, варите 5-10 минут. 

Потом оставьте конфитюр 
на некоторое время, чтобы 
кабачки пропитались слад-
ким сиропом. Повторяем эту 
процедуру несколько раз, 
пока кусочки кабачков не 

станут прозрач-
ными. Это озна-
чает, что варенье 
готово.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено 

по публикациям в СМИ

ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

№27 (537) 2017 год

Учредитель: 
ООО «РИЦ СевероWВосток». 
Издатель: Общество с ограниченной ответ-
ственностью «Единая Редакция». 
Адрес издателя: 127560, г. Москва, 
ул. Конёнкова, 15, корп. 1. 
Глав ный ре дак тор: Ю.А.Со ро кин. 
Шеф-редактор: Ю.И.Невский. 
Ведущий редактор:  О.А.Новак.
Фотографы: Р.А.Балаев, А.А.Белкин, 
А.И.Дмытрив, А.В.Кочубей, 
А.Р.Новосильцев.
Адрес редакции: 129090, Москва, 
просп. Мира, 18. Тел.: (495) 681-3328, 
(495) 681-0086.
Электронная версия: www.zbulvar.ru 
Газета зарегистрирована в Уп рав ле нии 
Фе де раль ной служ бы по над зо ру за со блю-
де ни ем за ко но да тель ст ва в сфе ре мас со-
вых ком му ни ка ций и ох ра не куль тур но го 
на сле дия по Цен т раль но му фе де раль но му 
ок ру гу. Сви де тель ст во о ре ги с т ра ции СМИ 
ПИ №ФС1W02369 от 15 мая 2007 г. 
Отпечатано в ЗАО «Прайм Принт Москва»: 
141707, Московская область, 
г. Долгопрудный, Лихачёвский проезд, 5в. 
Заказ №1989. Тираж 462 000 экз. Подписано 
в печать 15.07.2017 г. Время подписания 
по графику — 19.00, фактически — 19.00. 
Выход в свет 17.07.2017 г. 
Га зе та рас про ст ра ня ет ся бесплатно на тер ри-
то рии Се ве роWВос точ но го ад ми ни с т ра тив но го 
ок ру га г. Моск вы. 
Во про сы по до став ке: тел. (495) 681-3970.

..

Для гаишника остановить 
«Оку» — это то же самое, что 
обидеть ребёнка.

Инспектор ГАИ у врача:
— Доктор, а может, мож-

но как-нибудь без клизмы?
— Я вас умоляю, значит, 

без огнетушителя никак 
нельзя, а без клизмы можно?

Моя жена беременная. И 
знаете, нет у неё никаких при-
хотей в еде. Она спокойно си-
дит на диване, ест клубнику со 
сливками, пока я крашу стены 
в цвет её маникюра…

Банк, в котором храни-
лись мои деньги, вчера лоп-
нул. Ударной волной дирек-
тора банка отбросило аж на 
Канары.

В жизни всегда есть место 
подвигу.

Главное — держаться от это-
го места подальше.

Бабушка говорит:
— Вот, Вовочка, тебе уже 

три года исполнилось. Про-
си папу с мамой, чтобы ку-
пили тебе братика или се-
стричку.

Вовочка:
— Зачем деньги тратить? 

Мама у нас ещё молодая, она 
и родить может.

— Спасибо!
— Спасибо на хлеб не нама-

жешь…
— Тогда большое вам чело-

веческое масло.

Хочу жить в России, кото-
рую показывают в сериалах, 
где продавец обуви живёт в 
двухъярусной квартире, а 
физрук катается на «Геленд-
вагене».

АНЕКДОТЫ

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

— Пап, а людей на Земле много живёт?
— Семь с половиной миллиардов.
— А нас-то ты посчитал?

— Мама, а что у нас будет послезавтра? Зима 
или утро?

Увидела на столе открытую баночку крас-
ной икры и просит:

— Мам, сделай мне бутерброд с градом.

Никак не могла запомнить название города 
Санкт-Петербург и спросила:

— Мам, а мы поедем к бабушке в Санкт-Бутер-
брод?

— Верочка, я на деюсь, ты сама заснёшь?
— Мам, не надевайся.

ФОТОКОНКУРС «ЗВЁЗДНАЯ ДЕВЧОНКА»

Дорогие девушки, при-
сылайте нам свои лучшие 
фотки. 

Не забудьте черкнуть 
несколько слов о себе: 
где учитесь или работа-
ете, есть ли у вас хобби, 
к чему стремитесь, о чём 
мечтаете.   

Снимки опублику-
ем в бумажной версии 
«Звёздного бульвара» 
и на сайте газеты. 

В конце года подведём 
итоги, победительницы 
получат  призы.  

Фото в формате jpeg
присылайте по адресу
zb@zbulvar.ru. 

Успеха!

Ксения живёт в Лосиноостров-
ском районе и работает инже-
нером-программистом. Несмо-
тря на серьёзную работу, у неё 
остаётся время для увлечений. 
«Их у меня много, но основные 
и серьёзные — это сноуборд 
и большой теннис, — написа-
ла о себе она. — На сноуборде 
я катаюсь около 10 лет, люблю 
горы, зиму и снег. А ещё очень 
люблю путешествовать, позна-
вать мир и культуру людей».

Кстати, наш фотоконкурс проводится и в соц-
сетях — окружных и районных. Все фото,
не вошедшие в газету, пуб ликуются в пабликах.
Можно оставить там свои комментарии и «лайки».
Это будет учитываться при подведении итогов 
конкурса. 

По горизонтали: Сокровище. 
Бук. Закоулок. Капкан. Кромка. 
Сутолока. Лотос. Атаман. Маркс. 
Ура. Тамбур. Этап. Шарм. Клуб. 
Астра. Рассвет.

По вертикали: Макулатура. 
Оптимист. Смушка. Возглас. 
Арал. Рур. Катакомба. Егоза. 
Отс. Пола. Белок. Омут. Анка-
ра. Кокон. Анапест. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

Варенье из кабачков от актрисы Елены Яковлевой

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

Главное — добавить лимон

Ксения любит 
сноуборд и большой теннис

«Сделай мне бутерброд с градом»
Вера, от 3 до 5 лет

Подготовлено по публикациям в Интернете
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